
Пролетараи всех \тран, соеданяйтесь!

КРАСНОЕзндмя
i-n D H T m !! ОБКОМА и ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 

_______________ ТРУДЯЩИХСЯ

Колхозы Асиновского района выполнили 
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Множить ряды рационализаторов 
и изобретателей

Рационалтиация и тообретательство яв- 
ляются 110ЩНЫМ рыча1 ч)м ,в борьбе за даль
нейший технический нрогресс производст
ва, за вьшолнение и перевьшслнение го
сударственных планов по всем пюоизводст. 
веягным показателям, успешное выиолне! 
ние обязательств, взятых в честь XX съез, 
да КПСС. Всестороннее и наиболее полное 
применение во всех отраслях народного хо
зяйства изобретений я  рационализатор
ских предложений способствует дальней
шему лодъешу социалистической экономи
ки.

Советские люди являются поборниками 
всего нового, передового. Пзобретательство 
и рационализация у нас стали делом со. 
тен тысяч^ трудящихся.

В нашей oiiacTH есть немало таких 
предприятий, где значительная часть всех 
работающих является рационализаторами, 
творческая мысль которых направлена на 
дальнейшее совершенствование нроизвод. 
ства. на улучшение всех технико-эконо
мических показателей |работы предприя
тий. За годы пятой пяти.тетки в области 
значительно возросло число рационализа. 
TOipoB. увеличилось количество предложе! 
НИИ и повысился экономический эффект 
от их внедрения.

На заводе «Томкабель» коллектив ра
ционализаторов в настоящее время насчи
тывает 250 человек. ’За последние два с 
половиной года экономический эффект от 
внедрения только крупных 1рационалила- 
торских предложений составил почти три 
миллиона рублей.

Иа нредприятиях, r МТС и колхозах об. 
ласти есть немало новаторо®. чья творче
ская мысль позволила значительно повы
сить производительность труда, улучшить 
условия труда и сэкономить значительное 
количество государственных средств. 
Среди них инженеры тт. Еськов, Фщлип- 
ченко, слесари тт. Карымов, Соро
кин, комбайнер тов. Ходоренко, ма
стер ТОЙ. Крищепов, наладчик тов. Коже
мякин и многие другие.

Нслольэоватае огромных резервов, име- 
L  ющихся па пре,тп1)иятиях нашей области. 
^  во многом зависит от того, как поставлена 

работа с (рационализаторами, какое внюга- 
1гте уделяется поваторам П|роизводствл. от
дающим свои силы и знания развитию 
п1кшводства.

Практика показывает, что на многих 
предгариятиях области не щюявляется 
должной заботы о развитии массовой ра
ционализации. Нередко новаторам прихо
дится с трудом пробивать дорогу своим 
предложелишг. далеко не везде им оказы
вается квалифицированная техническая 
помощь, не налажена массовочразъясни. 
тельная работа среди рабочих, допускается 
волокита ищи внедрении преаложенип. Все 
его приводит к тому, что рационализатор
ская деятельность на многих предприя- 
пиях не получила массового распростране
ния, число рационализаторов не рас
тет. предложения зачастую не Harn>aBa<sHM 
на комплексную механизацию птюизвозст. 
ва, а носят случайный характер. На 
электромеханическом заводе в Ц|1юшлом го
ду числплось 155 рационализаторов. За 8 
месяцев нынешнего года эта цифра не 
увеличилась. Предложения рационалнзато. 
ров иногда здесь не рассматриваются по 
нескольку лет. Мастер этого завода тов. 
Шенк еще в 1949 году внес пре,хложение 
изменить конструкцию пускового механиз
ма сверлильной машины. Это важное пред, 
ложение не внедрено и по сей день. Есть

такие агримеры на подшшпгиковом эа- 
воде, заводе режущих инструментов и на 
многих предприятиях лесной промышлен
ности.

Не»редко директора и  главные инженеры 
заводов, цехов, работники технических от
делов стоят в стороне от работы с рацио
нализаторами и изобретателями, считая 
это дело.м только одного БРИЗа. Таким ра
ботникам давно следовало бы понять, что 
без активной помощи новаторов невозмож
но (решить сложные технические пробле
мы.

Интересы дела требуют решительно по
кончить с пренебрежительным отношением 
к новаторам производства, настойчиво 
развивать творческую активность трудя, 
щихся. Июльский Пленум ЦК КПСС ука
зал на необходимость улучшить работу с 
изобретателями л (ращионализаторами. при
нимать своевременсные меры к  внедрению 
их предложений в производство.

Пзоб(ретатели и рационализаторы борют
ся за технический прогресс, и в этом важ
ном деле они вправе рассчитывать т. все. 
стороишшю помощь и подде(ржву. Важно 
создать на каждом предприятии необходи. 
мые условия для плвдотво'рдой деятельно
сти яовато«ров производства, множить ря
ды шобретателей и рационализаторов. Для 
этого необхоолмо создать экслерименталь- 
но-производственные базы, организовать 
на каждом предприятии квалифицирован
ную техническую консультацию.

Работники БРИЗов не должны ограни, 
чивать СБОЮ деятельность сбором равдюяа. 

'лизаторских предложений, а обязаны по
стоянно направлять творческую мысль но
ваторов на решение первостшенлых тех. 
ннческях BOJiiDocoB. добиваться своенремеи- 
ного внедрения шредложсний рационализа
торов. Для этого необходимо организовать 
вокруг БРИЗов широкий актив из рабочих 
и инженерно-технических работников, 
улучшить работу советов БРИЗов.

Большую помощь новаторам должны 
оказать комиссии завкомов и фабкомов 
профсоюзов по работе с рациоиализатофа- 
ми и изобретатрлялга. Они должны органи. 
зовать обмен опытом рационализаторов и 
работников БРИЗов. постоянно заботить
ся о развитии движения рационализаторов 
и изобретателей. Пока такие комиссии на 
многих предприятиях бездействуют.

Долг ученых г. Томска—-постоянно ук- 
реотлять связь с производством, всемерно 
содействовать рационализаторам и изобре
тателям области, помогая им решать слож
ные технические проблемы. Следует орга- 
низовать при кафедрах техническую кон
сультацию.

В развитии массовости .движеяия рацио
нализаторов большие и ответствепные за
дачи стоят перед партийными организа. 
ПИЯМИ. Они должны осуществ.1 ять неослаб
ный контроль за своевременным внедре
нием предложений, беспощадно раэ^ла- 
чать консерваторов и бюрократов, тормо
зящих технический прогресс.

Борьба за дальнейшее развитие социа. 
листической экономики —  всенародное 
дело. Рабочие, инженераю-технические ра
ботники и служащие, колхозники и меха, 
низаторы МТС, глубже 'Вскрывайте резер
вы прошводства, совершенствуйте его, 
изыскивайте пуч'и повышения производи
тельности труда, снижения себестоимо
сти продукции, у.т^^чшения ее качества, 
снижения расхода металла, топлива и ма
териалов! Встретим XX съезд КПСС новы
ми трудовыми достижениями.

План хлебозаготовок 
выполнен досрочно

Колхозники, работники машинно-тракторных станций Асиновского района, 
 ̂претворяя в жизнь решения партии и правительства по уве-тачению производ
ства зерна и других продуктов се.тьского хозяйства, широко развернув социалн. 
стическое с<февнование в честь XX съезда Коммунистической партии Советско
го Союза, досрочно выполнили государственный план хлебозаготовок на 100,6 
процента. При плаве 75.170 центнеров государству сдано 75.640 центнеров зер- 
на.

Сдача хлеба государству продолжается сверх плана. Колхозники сельхоз- 
^телей и.мени Сталина продали в госзакупки 2.000 центнеров зерна, «Па.мять 
*и ^ в а»  — 807 центнеров, «Красная заезда» — 500  центнеров и другие.

К 25 августа завершен план теребления льна на площади 2.954 гекта
ра, из них 1.586 гектаров льна обмолочено, урожай льносоломки с площади 
1 -^ 2  гектара разостлан. Государству сдано 1,000 центнеров льносемян. В бли
жайшие дни план по сдаче льносемян будет выполнен.

Труженики района проявляют большую заботу об урожае будущего года. 
План сева озимой ржи к 20 августа выполнен на 115 процентов.

Выполняя решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозы района повы
сили продуктивность общественного животноводства. К первому сентября рай
он выполнил годовой план по надою молока. В среднем на каждую фуражную 
корову надоено по 1.569 килограммов молока при плане 1.400 килограммов.

☆  ☆ '

Простои комбайнов на вашей совести, 
тов. Н ат и тов. Тараненко

Открытое письмо директору Тунгусовской МТС тов. А. Нат 
и главному инженеру МТС тов. И. Тараненко

ХЛЕБ-ГОСУДАРСТВУ
Передовые колмзы  Томского района, завершав выполнение плана хлсвоза- 

готовок, продолжают хлебосдаву. Колхозники сельхозартели «3-й год пятнлет- 
ки» сда.ти сверх плана 310 центнеров, имени Ворошилова — около 450  центне
ров, «Ленинский путь» — более 500 центнеров, «Новая заря» — около 300  
центнеров хлеба.

Хлебосдача продолжается.
КРИВОШЕИНО, (По телефону). К 6 сентября завершили план хлебозаго

товок колхозы имени Ворошилова, в.менн Калинина, имени Молотова.
Сдача хлеба государству продолжается сверх плана.
ЗЫРЯНКА. (По телефону.). Первыми в районе выполнили план хлебосдачи 

гмударству колхозы имени Кагановича — на 105,7 процента, имени Сталина, 
Окунеевского сельсовета — на 100 процентов, имени Жданова—на 100 2 про  ̂
цента. ’

Хлебосдача государству продолжается
телефону). 5  сентября первыми о выполнении плана 

хлебозаготовок рапортовали колхозники сельхозартели «Путь к коммунизму» Они сдали государству 1.238 центнеров зерна. у к коммунизму».
г™^*®*’* завершили выполнение годового плана хлебозаготовок колхозы 

5  1 1 2  ценотеров. центнеров зерна, и имени Молотова —

даретв^аТчет ?ое“акупо « е б а  гоеу-

СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ

Первенство прочно удерживает комбайнер 
Чилинской МТС 3. Ходоренко

В соревновании комбайнеров области, 
работающих на комбайнах «Сталннец-б», 
нашвыешую выработку к 5 сентября 
имеет комбайнер Чилийской МТС 3. Хо. 
Доренко, Он уб'рал 556 гектаров x.ie6oB, 
намолотал 5.840 центнеров зерна.

На BTOIPOM месте —  комбайнер этой же 
МТС М. Сафаров, который убрал 533 гек
тара и намолотил 4.683 центнера хлеба, 
на третьем —  П. Свинин —  комбайнер 
этой же МТС. Он ^•брал 477 гектаров и 
намолотил 5.658 центнеров зерна.

Хороших результатов добились комбай
неры этой же МТС тт. С. Федоров —  
убрал 429 гектаров и намолотил 3.680 
центнеров зерна, Н. Кашоутов —  убрал 
405 гекта1ров. намолотил 5.310 центнеров. 
Н. Миронов —  убрал 372 гектара, намоло. 
тал 4.050 центне1Ров зерна.

V
Б соревновании качбайнеров Асжнов- 

ского района самую высокую выработку—  
422 гектара— имеет комбайнер Митрофа- 
новекой МТС П. Ширяев. Он намолотил 
4.979 центнеров зерна. На втором месте 
комбайнер Асинов(?кой МТС Г. Поэглис, 
который убрал 330 гекта|ров, намолотил 
3.623 центнера хлеба.

Среди К'Омбайнеров, работающих на са
моходных комбайнах, первенство завоевал 
Е. Мезие из Асиновской ЫТС, он убрал

- □  □  □ -

До пуска Нарвской ГЭС 
осталось 10 дней

222 гектара я  намолотил 2.101 цеятнер 
хлеба.

11з числа водителей комбайнов «Комму
нар» нанвысигую выработку имеет 
И. Лаптев из Митрофановской ЫТС, кото
рый убрал 232 гектара и намолотил 
2.273 центнера зерна.

Следует отметить, что комбайнеры Аси- 
"овской МТС работают хуже, чем комбай- 
1геры Митрофановской МТС. Средняя выра
ботка на каждый 15-футовый комбайн у 
механизаторов Асиновской МТС составляет 
129 гектаров, в Митрофановской —  150 
гектаров.

•*
Среди комбайнеров области, работаю

щих на комбайнах «Коммунар», наивыс. 
шей выработки добился комбайнер Поро- 
синской МТС т. Меренгер. Он скосил 345 
гектаров хлеба и намо.тотил 4.555 центне
ров зерна. Тов. Меренгер упорно борется 
за то, чтобы первого места никому не 
ycrymiTb. Он наращивает темпы уборки. 
Наигример, 5 сентября сто агрегат убрал 23 
гектара хлеба и намолотил 279 центнеров 
зерна.

Хорошо работают водители самоходных 
комбайнов из Томской МТС тт, Д. Кош. 
ман —  убрал 262, А. Вершинин —  248 
гекта(ров, II. Басалаев —  240 гектаров.

Прошло уже больше месяца, как в кол
хозе ведется уборка урожая, но, как вам 
известно, тт. Нат и Тараненко, у нас не 
убрано еще половины того, что должны 
были убрать комбайновые агрегаты за 20 
рабочих дней согласно договору МТС с 
колхозом.

Почему же уборка урожая идет из рук 
вон плохо? А потому, что крайне низка 
ярои^дительность уборочных машин. В 
колхозе находятся два комбайна «Стали- 
нец-б», «Коммунар» и  два самоходных 
комбайна, которыми убрано всего только 
583 гектара хлебов, или по 116 гектаров 
на машину. Комбайнер тов. Калинос на
чал убирать хлеб 2 августа и к 5 сен
тября скосил только 83 гектара, а тов. 
Коган —  47 гектаров. Не убрал еще и 
сотни гектаров за все это время на ком
байне «Коммунар» тов. Дюкеров.

В колхозе работают лучшие комбайнеры 
МТС тт. Ткаченко и  Нтичеяко, но они 
еще не убрали и по 200 гектаров. Вы 
знаете, что ни один ко!мбайн'ер с первого 
дня еще ни разу не предъявил претензий 
К правлению колхоза о том. что ему не 
созданы условия для работы. Мы делаем 
все, чтобы обеспечить бесперебойную ра
боту комбайновых агрегатов. Люди для 
обслуживания комбайнов закреплены по
стоянные. И не было случая, чтобы мы 
произвели какую-либо их замену. За каж
дым комбайном также закреплено доста
точное количество траеопорта, чтобы во
время отвозить зерно. Но беда в том, что 
этот транспорт днями простаивает 'В ожи
дании зерна.

Простаивают и сушилки, их в колхозе 
4. они способны в сутки просушить не 
менее 400 центиеров самого влажного зер
на, но только две из них загружены, да и 
то ра^^аю т с неполной нагрузкой. Из-за 
яенодготовлеялости МТС мы не можем да. 
ж« обмолотить тот хлеб, который убрали 
простейшими машинами. У нас лежит не. 
обиаточен1НЫм хлеб с^площаш 150 гекта
ров потому, что МТС никак не может пу
стить в ход молотилку. Она простаивает 
из-за того, что лет приводного ремня.

Непонято, как вы руководили подго
товкой к уборке урожая? Два самоходных 
комбайна и комбайн «Качмунар» отремон- 
тировавы настолько плохо, что сейчас они 
больше стоят, чем работают. Ну, что это 
за работа, когда комбайнер убирает за 
день по 0.10 и 0,70 гектара? Нередко та. 
кую выработку дают комбайнеры тг. Ка. 
пинос. Коган. Дюкеров. За пятидневку с 
25 августа по 1 оевтября тов. Коган уб
рал всего 9 гектаров, а за четыре дня 
сентября —  3 гектара. Средняя дневная 
выработка у него на комбайн с начала се. 
зона составила немногим больше гектара. 
У тов. Каоигнос средаяя выработка на ком. 
байн составляет 2,5 гектара в день. Да у 
нас колхозники на сенокосилке с приводом 
убирают хлеба куда больше. Например, 
машинист сенокосилки тов. Приппа ска
шивает ежедневно не менее 4 гекта|ров 
хлебов.

В простоях комбайновых агрегатов, их 
низкой выработке повинны, прежде всего, 
вы, как руководители МТС. Машины были 
плохо подготовлены в  работе в поле пото
му. что работники МТС не обеспе’Гйли 
должного контроля за ходом ремонта. Вы, 
наверное, помните, почему комбайн тоз. 
Дюкерова отказался брать бригадир трак
торной бригады тов. Диденко, работающий 
в нашем колхозе. У комбайна не были от-

регулшорованы основные ^узлы, смещеа 
TpaHcnoipTep. Машину оставили на повтор., 
ный ремонт, простояла она у нас на усадь
бе еще 10 дней, но какой была, такой же 
и осталась, настоящий ремонт так и не 
был произведен. Как вышел тов. Дюкеров 
с комбайном в поле, так и занимается 
тем. что с утра до вечера ремонтирует ма- 
пгину. Ее всю заново в полевых условиях 
уже перебаралл.

Такое же положение и с комбайнами 
тт. Когана л Каягиноса. Вы об этом пре
красно знаете, но 'Квалифицировашои тех
нической помощи не оказываете. Механик 
МТС на полях бывает редко. Вы, тов. Ta-i 
раненко, с начала уборки всего только 
один раз были в бригаде тов. Долькина а 
в бригаду трв. Диденко, где комбайны 
больше всего простаивают, ян разу нс за
глянули. Механик походной мастерской 
тов. Капров один раз молниеносно щюско^ 
чил по деревне, даже не заехал к  комбай-i 
нам в бригаде тов. Дидешко.

Когда кто-либо едет в мастерскую та 
тракторной бригады, то обязательно pa<aj 
считывает прожить в МТС сутки или дзов*- 
хотя на ремонт ненсправно-й детали тро^ 
буется всего 2 —  3 часа. Ведь у вас оей^ 
час даже деревянной планки к  транспор-' 
теру в запасе нет.

Много времени щх)ста.нвают и иенрав-' 
ные коогба^ы. Тт. Птичеяко я  Ткаченко 
хорошо ПОД'ГОТОВИЛИ свои  м аш ин ы , но РОр* 
ботают они медленно потому, что нет лс- 
щкшных тракторов. На 2 прицепных koiu 
байна имеется 3 трактора, но они не 
правяы. Тов. Птиченко —  опытный ком.- 
байнер. он заявляет, что если бы у него 
был иотрашный трактор, то ои мог бы 
ежедневно убирать по меньшей мере 
гектаров хлебов.

Такое же положение и у тов. Ткаченко« 
Из-за отсутствия орактора он дростоял 4 
дня в начале убо.ркл. да и во время убор
ки простои из-за неисправности тракто-^ 
|ра —  частое явление.

Урожай мы вырастили неплохой. На« 
приагер. тов, Птиченко намолачивает по 
18 —  20 центнеров пшеницы с гектара. 
Хорош и овес. Колхозники дорожат каж-: 
дым колоском, каждым зернышком. Мы ор.̂  
ганизовали подб0|рку колосьев за комбай
нами. Так делаем на всех полях, но хлеб 
теряется сейчас от перестоя на корню, и 
что ни день, то потери увели’шваются. 
Позволительно спросить вас, товарищи, 
почему вы так беспечно относитесь к орн 
ганизации работы комбаШювых агрегато.к 
Нас удивляет,-как вы можете так равао.1 
душно смотреть на подобную эксплоатаи! 
цию комбайнов и’ ничего не предприни^ 
мать, чтобы пустить все машины в ход  ̂
обеспечить их выоокшронзэодительное ис^ 
пользование.

Мы еще более уси.тии уборку простыми 
машинами. Но это не решает всего дела. 
Комбайн —  решающая машина на уборке, 
И мы требуем, чтобы вы организовали их 
высокощ)оизво1дителыно© использование.

Г. мольнин,
председатель колхоза,

Г. ЖДАНОВ, 
секретарь колхозной партийной 

организации,
К . БЕРЕСТНЕВА. М. БЕРЕСТНЕВ,

А. ПРОТАСОВ,
бригадиры полеводческих бригад кол

хоза имени Молотова, Молчановского 
района.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

НАРВА. 5 сентября. (ТАСС). На правом 
берегу реки Нарвы раскин^'лась огромная 
строительная площадка, От головного со- 
оружб1гая стройки водоприемника до здз. 
нпя ГЭС кш пт наапряженная предпуско
вая работа. Через 10 дней Нарвекая ГЭС 
даст первый ток.

Со всех ŷ iacTKOB стройки поступают 
вести о достигн)-тыз: производственных 
успехах. Заканчиваются работы на 2.5. 
километровом водоподводящем канале. 
Здесь укладыв.-ются последние кубометры 
б ^ н а .  заполнены битумной мастикой все 
25 километров температурных швов. Се
годня закончена укладка последних мет
ров дренажных труб. Через несколько 
дней вода реки Нарвы заполнит крупней
ший в нашей стране деривационный ка
нал и  подойдет к затворным щитам ги
дроэлектростанции.

Полным ходом в д ’т  строительство 
здания ГЭС и монтаж сложного новейшего 
оборудования. Сегодня закончены основ
ные монтажные -работы на первом агрега
те. Проведено его йспытание. проворачи. 
ванне ротора с помощью 150-тоняото кра
на. Ведется подготовка к испытанию 
агрегата водой.

Широко развернулись работы на втором 
агрегате, который строители, соревнуясь 
в честь XX съезда КПСС, обязались пу
стить досрочно, также в сентябре. Се
годня гидроэнергомонтажннк-и под руко
водством старшего прораба П. И. Горба
тых поставили на место второе рабочее 
колесо. С помощью двух спшренных мощ- 
н ь а  кранов эта констр^жцня была пеоене- 
сена с монтажной площадки и установле
на в кратере турбины. П л т  сборка стато
ра и ротора второго агрегата, монтаж элек. 
трооборудования.

Задание январского Пленума выполняется 
уже в этом году

СЛОБОЯЗЕЯ (Молдавская ССР), 5 сен-; 
тября. (ТАСС). Хлеборобы колхоза имени 
Булганина взяли обязательство получить 
в этом году на каждые сто гектаров па
хотных земель не менее 60 центнеров мя-

«.. С весны на откорм было доставлено 
)6 свиней. Вб.тизи фермы создали зеле
ный конвейер. Кроме концентрированных 

кормов, животные в течение лета получа
ли зеленую рожь, люцерну, тыкву, кор
мовой арбуз, свеклу. Сейчас в рацион 
ежедневно вводится 5— 6 килограммов 
кукур^'зных початков на голову. Живот
ные ежесуточно прибавляют в весе на 
600— 700 граммов. Недавно с откорма 
были сняты- первые 200 свиней средним

весом 130— 140 килограммов. С начала 
года колхоз получил на каждые сто гекта
ров пашни по 19 центнеров свинины —  
почти в полтора раза больше, чем было 
ползиено за весь прошлый год.

Осенью на откорм будет поставлено еще 
несколько сот свиней. На каждую свинью 
намечено заготовить не менее двух тонц 
законсервированных кукурузнш  початков 
в стадия молочно-восковой спелости, боль
шое количество тыквы, корнеплодов и 
других кормов.

Задание январского Пленума ЦК КПСС 
по производству свинины в колхозе будет 
выполнено не в 5— 6 лет, как намечалось 
дервоЕдчально, а  в текущем году«

Колхозы и совхозы Арзамасской области досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок

исторические постановления партии и  правительства по уве.тичению 
п^изводства зерна ц других сельскохозяйственных продуктов, широко развернув 

соревнование за достойную встречу XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, колхозы и совхозы Арзамасской области досрочно выпол
нили государственный план хлебозаготовок, значительно перевыполнив план сдачи 
ценных продовольственных и бобовых культур.

Подсчитав свои возлолшости, волюэы области взяли обязательства сдать госу
дарству дополнительио не ненее двух миллионов пудов зерна; в счет этого количе
ства уже сдано 845 тысяч пудов хлеба.

]^лхозы Арзамасской области вьшолнили государственный план заготовок сена.
Проявляя заботу об урожае будущего года, колхозы. МТС и  совхозы в лучшие 

ад’ротехническис С1юки завершили сев о зи ы х  культур. Колхозы и совхозы области 
полностью обеспечат себя семенами на весенний сев 1956 года, колхозы увеличат 
натуральную и денежную оплату трудодня колхозников.

Создавая необходимые условия для развития общественного животноводства и 
повышения его продуктивности, большинство колхозов вырастило хороший урожай 
кукурузы. В текущем году в области построено силосных сооруженый на 610 ты
сяч тонн, в т-ом числе капитальных на 200 тысяч тонн.

Колхоэннки, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства за
вершают уборку в  обмолот хлебов, ведут уборку и силосование кукурузы, создают 
необходимый запас концентрированных, сочных и грубых кормов для обеспечения 
общественного животководства и  личного скота колхозников. Активное участие в 
проведении сельскохозяйственных работ принимают трудящиеся городов, рабочих 
поселков, предприятии и учреждений области.

Претворяя в жизнь мероприятия по подъему сельскохозяйственного производ
ства, колхозы, МТС и совхозы области принимают меры по росту поголовья, увели
чению продуктивности общественного животноводства и выполнению государствен
ного плана заго-товок и закупок продуктов животноводства.

Колхозы и совхозы Коми АССР досрочно выполнили 
государственный план заготовок и закупок молока
Выполняя решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозы н  совхозы Е'ОМИ 

республики, включившись в социалистическое соревнование в честь XX съезда Ком
мунистической партии Советского Союза, досрочно выполнили государственный 
■план заготовок и закупок молока на 102 процента и годовой план производства 
животного масла на 100,6 процента.

Государству сдано молока на 18 тысяч центнеров больше, чем за этот период 
прошлого года. До конца ^года государству будет сдано дополнительно 85 тысяч 
центнеров молока и выработано 6 тысяч пудов животного масла.

В текущем году ко.тхозы республики лучше готовятся к зимовке скота, на 
1 сентября 1955 года заготовлено сена на 2,5 тысячи тонн и  силоса я а  13 тысяч 
тонн больше, чем в прошлом году. В республике завершен сев озимых вультур^

Колхозы и совхозы Тувинской автономной области 
досрочно выполнили государственный план 

заготовок и закупок молока
Выполняя решения январского Пленума Центрального Комитета Кожунисти- 

чеокой партии Советского Союза, колхозы и совхозы Тувинской автономной об.тасти 
досрочно выполнили государственный план заготовок и закупок молока на 103 про
цента и сдали государству больше против прошлого года на 24 тысячи центнеров 
молока. Сдача молока и  других животноводческих прол'ыюв прод-олжается.

Винницкая МТС—победитель во всесоюзном 
социалистическом соревновании

ВПШШЦА, 3 сентября. (ТАОС). По ито. 
гам всесоюэно'Го соревнования за первый 
период сельскохозяйственного года меха- 
нязаторам Винницкой МТС присуждено 
переходящее Красное знамя Совета 
стров СССР и первая денежная премия.

Колхозы, обслуживаемые этой станцией, 
за 11 месяцев яадоилд от каждой коровы 
в среднем по 3.065 килограммов моло
ка —  на 321 килограмм больше, чем за 
соответствующий период прошлого года.

На каждые сто гектаров сельскохозяйст
венных угодий получено 240 центнеров 
молока, а на сто гектаров пашни получе
но по 19,3 центнера свинины.

В^ко,1 хозах зоны деятельности пере
довой МТС перевыполнен план подготовки 
об.тицованных траншей. В них заложено 
около 10 тысяч тонн силоса, в том числе 
около тысячи тонн (початков кукурузы. 
Высокими темпами идут также сев ози
мых, вспашка зяби, ремонт животноводче
ских помещений и другие работы.

Предпосевное обогащение семян
КИЕВ, 6 сентября. (ТАСС). Многие 

совхозы Украины вырасти.ти в нынешнем 
году высокий урожай зерновых культур. 
Этому способствовало внедрение в произ
водство достижений агрономической науки 
и опыта передовиков.

распространение в совхозах 
получило предпосевное обогащение семян 
солодовым раствором. Такие семена всхо
дят дружно, на два— три дня раньше 
обычных, а  растения обладают сильно раз. 
витой корневой системой, лучше развива
ются, кустятся и дают большее количест
во продуктивных стеблей. Цри посеве 
обогащенны)ш семенами в  совхозе «Ком-

муцист» Запорожской области получено в 
каждого из 302 гектаров на пять центне
ров зерна 'больше, чем дали контрольные 
посевы этой культуры. Прибавку урожая 
зерна от двух до пяти центнеров яа  гек
таре б.тагодаря применению предпосевного 
обогащения семян получают и др>тие 
совхозы.

Посевы яровых культур обогащенными 
семенами в совтазах республики произво
дились на площади свыше пяти тысяч 
гектаров. В будущем году многие хозяйст
ва намечают ввести этот агроприсм как 
обязательный и будут применять ею  на 
больших площадях.
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СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Депутаты Совета— организаторы 
уборки урожая

Дождь ш  унш ш ся всю ночь, дороги 
Испортшшсь. «Раньше вечефа и не жди 
Иашнн», —  !говорили на чажемтовсаом 
пункте «Заготаерво». Но чуть забрезжил 
рассвет— подошел ГАЗ-51. Машину привел 
<аштный шофер ноллоза имени Маленкова 
тав. Гах. Вслед за кии jocraBHra на пункт 
eeiPHo и другие шоферы этого колхоза.

Тан, в любую погоду днем и ночью не
прерывным потоком вдет хлеб на загото
вительный ПУНКТ из колхозов Чажемтов- 
ского сельсовета. Болпашевешо района. 
20 августа хлебо1>о<1ы этого сельского Со
вета рапортовали о досрочном выполнении 
плана хлебозаготовок, ( t o  вырастили вы. 
сош й урожай и сейчас собирают о каждо
го гектара по 17 —  19 центнеров зерна. 
Думы и помыслы у хлеборобов одни: 
БО-времл убрать выращенный урожай, 
больше дать п р ав е  хлеба сверх плана, в 
срок управиться со эсемн осенне-полевыми 
работами.

Чажемтовокий сельсовет, его депутаты 
и активисты по-боевому организуют поле
вые работы. Под руководством партий
ной организации Совет направляет 
деятельность правлений колхозов на пре
одоление трудностей в уборке, организует 
социалистическое соревнование. В центре 
внимания находится работа комбайнов, 
токов, зерносушилок, транспорта —  всех 
тех участков, где решается судьба урожая.

В начале июня исполком совместно с 
председателем постоянной сельскохозяйст
венной комиссии депутатом т. Найденовым 
а  активистами Совета организовал провер. 
ку готовности Б жатве отдельных бригад. 
При этом особое внимание было обращено 
на борьбу с. потеря.чи урожая. Депутаты 
внесли на обсуждение исполкома предло
жения о благоустройстве дорог и  ускоре
нии строительства и  ремонта крытых то
ков и  зернохранилищ. 22 нюня исполком 
вновь проверил готовность колхозов к 
уборке.

Все депутаты закреплены за полеводче
скими бригадами. Так, за второй полевод
ческой бригадой колхоза «Путь лешгниз. 
ма» закреплеп член 1гспо.ткома тов. Роли
ков. за перрон бригадой колхоза имени 
Димятроша —  депутат тов. Шушаков.

По-деловому готовились в Совете к 
уборке. Составили план. Но события 
внесли в план изменения. Хлеб поспел 
«а 10 дней раньше прошлого года. Уже 
второго августа можно было убирать |рожь. 
Но наступило ненастье, колхозы и МТС не 
сумели организовать жатву широким фрон
том. Правления не пустили в ход все про
стейшие маппгаы. Жизнь требовала быст
рых и решительных мор.

Т^ельский Совет на эти недостатки обра. 
_,тил внимание и помог правлегаям нала

дить бо.тсе четкую работу на всех участ
ках уборгси. В колхозе имени Маленкова 
было до-полнительно пущено 5 жаток, в 
колхозе «П)ть ленинизма» —  2, В каж
дом колхозе для работы в комбайновых 
агрегатах был закреплен постоянный со
став людей. К 15 августа положение 
улучшилось. Вечером того же дня состоя
лась сессия сельского Совета. Совет наме
тил ряд дополнительных мер. Он потребо- 
вал от каждого депутата образцовой рабо. 
ты на уборке. Депутаты тт. Одегов, Сис- 
кович, Комаров, Карпов, немало порабо
тавшие в эти дни на уборочных работах, 
поделились на сесепп своим опытом.

Депутат тов. Карпов рассказал о том, 
сумел мобилизовать актив

ление трудностей. На решающие уча
стки были поставлены лучшие органи
заторы. Депутат тов. Заречнев организо. 
вал в своей бригаде круглосуточную рабо
ту тока и обеспечил бесперебойную раз
грузку комбайнов. Его бригада стала пере
довой. ДeяÎ ’тaт тов. Двипянш1а  добивалась 
ускореиия сушБи зерна. Усилия депутатов 
в этом колхозе не прошли даром. Сельско
хозяйственная артель аьппла на первое ме
сто по сельскому Совету.

На сессии подвергли резкой критике тех 
товарищей, которые забьыи о своих депу
татских обязанностях. Это, в первую оче
редь, относилось к депутатам тт. Снмали- 
ну, Гцкиншину. Орлову.

После сессии многие деогутаты стали 
принимать все зависящие от них меры для 
лн 1шидации прорывов на отдельных участ
ках. Например. 31 авг>тста депутат тов. 
Родиков обваруззи. что комбайнер тов. 
Терентьев ведет уборку недоброкачествен
но. Была организована проверка качества 
уборки урожая. Факты бракодельства, до
пущенные Терентьевым, обсуждались на 
производственном еовещанви.

колхозе имени Маленкова на преодо-

Большую помощь колхозам оказывают 
депутаты тг. Жуков. Комаров. 1ичпым 
примером они увлекают колхозников на 
высокопроизводительный труд.

Проводят цолитичхкую работу с кол
хозниками многие «3 депутатов, не связан, 
ные неоооредствепно с колхозным произ. 
водством. Они активно участвуют в воск- 
реетшках, вьшускают боевые листки и 
молнии, проводят беседы среди колхозни-

Иезюлком сельсовета оперативно руково
дит сопи-алиотичеокнм соревнованием. Каж
дую пятидневку исполком обсуждает итоги 
соревнования, победителям присуждает 
премии, переходящее красное знамя Сове-
ТА.

Это знамя сейчас прочно держит 4-я по
леводческая бригада из ЗЕолхоза имени Ма
ленкова, где бригадиром тов. Юнг. Здесь 
колхозники перевыполняют установлен
ные эадаиия, бесперебойно работают 
механизмы. Бригада заканчивает убофку 
колосовых на площади 230 гектаров, вы
полнила план сева озимых и уборки льна. 
Хорошо работают в этом колхозе колхозни
ки Дирке и Зайцев. Обслужи'вая зерносу
шилку. они веревьшолняют задание в пол
тора —  два раза и .ддют зерно только от
личного качества. Бесперебойную работу 
механизмов на токах и зерносушилках 
обеспечивает колхозный механик тов, Ко
миссаров. Колхозники тг. Гаммерпшидт и 
Мач хорошо справляются с делом на под
возке зерна изчпод комбайнов на ток. в 
ночное время участвуют в уборке урожая.

Вымпел передовика соревнования среди 
водителей машин, занятых на транспорти
ровке x.ieva, держит тов. Гах. Ца его сче- 
ту больше 1.500 центнеров зерна, достав
ленного на пункт в счет вьгаолнепия го- 
оударственно'го плана хлебозаготовок.

Имена переоовиков уборки реп’лярно за
носятся на ДОСКА почета сельского Совета 
и колхозов.

Исполком сельсовета стремится сделать 
передовой опыт достоянием всех колхозни, 
ков. Исполком на своих заседаниях за
слушивает доклады передовиков колхозно
го производства, а затем через актив и де
путатов организует передачу их опыта в 
бригадах, па отдельных уща-стках работы.

С. КЫТМАНОВ^
В. ПАНОВ.

С ор евн о ван и е  в честь  
X X  с ъ е зд а  КПСС

☆  ☆

Приборостроители на трудовой вахте
Коллектив манометрового завода вы

полнил план августа по производству то
варной продукции на 102 процента и 
сейчас борется за выполнение производ
ственной программы сентября. Б эти дни 
цехи, смены, брпгАды соревнуются за до
стойную встречу XX съезда КПСС. Пер
венство в соревновании цехов удерживает 
штамповочный цех, который с начала ме
сяца работает ритмично, обеспечивая по
луфабрикатами другие цехи. Коллектив 
обязался выполнить план сентября на 
103 процента, сократить расход металла 
на 2.000 рублей.

Свои обязательства штамповщнкп вы
полняют. Здесь почти все рабочие перевы
полняют вормы. .Гучше других работает 
смена наладчика Шерстобоева, которая 
ежедневно выполняет нормы на 140— 160 
процентов. Высоких производственных по
казателей добиваются штамповщики 
тт. Зенкпна, Логанова, Ботякина, Маль
цев. Они дают ежедневно две —  две с 
половиной нормы.

Стремясь внести свой вклад в дело 
успешного выполнения постановления 
июльского Пленума ЦК КПСС, коллектив 
завода внедряет в производство ряд орга- 
низацпонно-техничеекпх мероприятий. Так 
освоен недавно полученный резьбо-накат
ный автомат. Внедрение этой машины 
позволит повысить производительность 
труда при накатке в 2— 3 раза, значи
тельно облегчит труд рабочих. Изготовлен 
и скоро будет внедрен полуавтомат для 
фрезерования в держателе манометра паза

под пружину. Это мероприятие также 
позволит увеличить производительность и 
улучшить условия труда. Изготовлен 
штамп для резки манометрических пру
жин, который позволит увеличить выпуск 
продукции.

Важным техническим мероприятием 
явилось освоение литья под давлением, В 
литейном участке штамповочного цеха 
произведены первые плавки. Испытания 
по'казали хорошие результаты. 1.300 кор
пусов, изготовленных новым способом, по
ступили на склад готовой продукции. 
Внедрение литья под давлением позволяет 
экономить большое количество металла, 
высвободить четырех рабочих, значитель
но повысить производительность труда.

В дни трудовой ^ т ы  на заводе повы
силась творческая активность рабочих, 
инженерно-технических работников и  слу
жащих. Только с 15 августа по 5 сентяб
ря БРИЗ завода зарегистрировал 45 ра
ционализаторских предложений, 12 из них 
приняты и готовятся к  внедрению. Осталь
ные проходят стадию рассмотрения.

Интересно предложение заведующей хи
мической лабораторией тов. Солодовнико- 
вой. Она предложила пассирование цинко
вых покрытий всех деталей. Это позволи
ло значительно улучшить качество при
боров. Токарь тов. Плахов предложил вто
рично использовать окончательные пуан
соны для высадки головок винтов. Пред
ложение даст возможность окономить ин
струментальную сталь.

Высокая трудовая активность
Иван Федорович Реутов —  лучший ма

стер-сборщик мебели на томском дерево
обделочном заводе. Собранная им мебель 
всегда первосортна.

П.' Ф. Реутов, делая добротную мебель, 
работает высокопроизводительно. С м м  
этого года он трудится уже в счет 1959 
года. Включившись в социалистическое 
соревнование в честь XX съезда КПСС. 
Иван ^дорович выполияет по 2— 2,5 
нормы в смену.

Свой многолетний опыт мастер передает 
другим рабочим. Его бывший ученик Иван 
Мыспн выполняет по полторы —  две 
нормы в смену. Другой бывший ученик 
тов. Реутова —  Михаил Савченко не 
уступает в работе своему учителю.

В предсъездовские дни многие рабочие 
предприятия трудятся высокопроизводи
тельно. Коллектив завода досрочно выпол
нил пятилетний производственный план. 
К 1 сентября было нзготовлено продук
ции сверх плана на 130 тысяч рублей. 
Деревообделочники повысили производи
тельность труда на 15 процентов по срав
нению с планом и на 8,1 процента сни
зили себестоимость продукции против пла
новых 5,1 процента.

В честь XX съезда КПСС коллектив за
вода обязался выполнить годовой план на 
два месяца раньше срока и до конца года 
•дать на несколько сот тысяч -рублей 'изде
лий сверх плана.

НА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

Шире применять новые \  
методы литья

Начальник литейного цеха томского за
вода «Сибэлектромотор» тов. Уткин в 
статье «Совершенствовать литейное про
изводство на заводах гор. Томска», поме
щенной в  номере газеты «Красное Знамя» 
за 30 августа, совершенно правильно ста
вит вопрос о том, что на вводах нашего 
города в литейных цехах очень медленно 
внедряются в производство новые методы 
литья. Кроме того, автор указывает, что 
среди литейщиков города очень плохо ор
ганизован обмен технической -информаци
ей. Все это верно. Потому мне и  хочется 
рассказать о р^оте коллектива нашего 
завода по внедрению новых методов литья.

Одним из важных способов повышения 
рентабельности литейного производства 
является внедрение в дптеиное дело точ
ных отливок из сплавов черных и цвет
ных металлов. Широкое применение этого 
метода значительно сокращает раерд ме
талла и трудоемкость механической обра
ботки. Б числу наиболее совершенных ли
тейных процессов в этом отношенпл от
носятся литье в скорлупчатые формы 
литье по выплавляемым моделям.

Точное литье по выплавляемым моделям 
наиболее рентабельно при производстве 
мелких деталей сложной конфигурации, 
при изготовлении которых требуется боль
шая механическая обработка. Особенно хо
роши для литья по вьгалавляемым моде
лям детали весом от 20 до 500 граммов.

Годовой план перевыполнен
На берегу Чулыма раскинулось большое 

се.то Берегавво —  центр крупнейшего 
леспромхоза области.

Много жилых домов, культурно-быто
вых и ггроызводствениьгх объектов по
строил коллектив Берегаевского строй-' 
тельного участка. В этом году стройуча
сток сдал в эксплоатацню 730 квадрат
ных метров жилой площади, типовую ба
ню, больницу, амбулаторию, ведется при
стройка к клубу зрительного зала па 
200— 250 .мест. К 7 ноября этого года 
130 семей рабочих и служащих леспром
хоза справят но©оселье.

Коллектив Берегаевского строительного 
участка встал на трудовую вахту в честь 
XX съезда КПСХ̂ . Хорошо трудятся в эти 
дни коллективы бригад плотников, кото
рыми руководят тг. Андреев и Тринчия. 
Бригады- выполняют нормы выработки на 
140-^150  процентов. Образцы высоко
производительного труда показывают 
плотники гг. Харитоно'В, Тарасов, Ыель- 
шпе и другие.

Коллектив Берегаевского строительного 
участка годовой план строительных работ 
выполнил К 1 сентября на 156,6 про
цента.

М. БАРСУКОВ.

На пушном промысле
Успешно вед^т промысел п>тпного зверя 

многие охотники Члинского района. На
пример. на 118 процентов выполнил план 
весенне-летнего сезона охотник тов, Ба
бешко, на 108 процентов —  тов, Петру
хин.

В селе Подгорное недавно состоялось со
вещание охотников района, на котором

они единодушно решили включиться в 
предсъездовское социалистическое сорев
нование и обязались выполнить план 
осенне-зимнего сезона на ПО процентов 
во дню открытия XX съезда КПСС.

А. БЕДЫРЕВ, 
охоторганизатор Чаинской районной 

конторы «Заготживсырье».

Методом литья по выплавляемым моде
лям можно получать детали из чугуна, 
алюминия, стали, медных ж магниевых 
сплавов. Это позволяет конструкторам зна
чительно уменьшить вес деталей, упро
стить их конфигурацию, а  также совсем 
или частично избавиться от механической 
обработки. Чистота отливки, полученной 
методом литья по выплавляемым моделям, 
соответствует 4— 5 классу чистоты и 5 
классу точности.

Литье по выплавляемым моделям на на
шем заводе везется в следующем порядке. 
Сначала изготав-тиваются восковые модели 
путем запрессовки пастообразного -парафи
но-стеаринового состава. Затем произво
дится сборка модельных к-омпонентов в 
елку, обмазка керамическим составом и 
вторичная обмазка жидким стеклом. После 
того, как керамическое покрытие высох
нет, ведется формовка обмазанных модель, 
ных блоков в опоки с применением сухого 
наполнителя и заделка торцов, выплавле
ние модельного состава из форм в элек- 
тротермостате. прокаливание форм в элек
трической печи и заливка форм металлом.

Такая система, конечно, не может счи
таться лучшей. На заводах транспортного 
машиностроения применяется более совер
шенный технологический процесс, кото
рый позволяет значительно снизить поте
ри модельного состава, повысить произво
дительность труда. Там восковые модели 
выплавляются горячей водой на специаль
ной установке, что значительно улучшает 
качество поверхности отливок, засыпка 
керамических оболочек песком производит
ся после выплавления модельного состава.

На нашем заводе методом выплавляемых 
моделей отливается 10 деталей из стали, 
бронзы п латуни. Это составляет около 20 
тысяч отливок в месяц общим весом до 
тонны. Все эти детали почти не требуют 
механической обработки. Переведя на 
литье по выплавляемым моделям лишь 
одни контакты, мы сэкономили в год 32 
тысячи рублей.

Факты говорят о том, что перевод де
талей с большим циклом механической об. 
работки на литье по выплавляемым моде
лям дает большую экономию металла, рез- 
кое повышение производительности труда. 
Изменяя конструкции деталей, их конфи
гурацию и переводя их на литье по вы
плавляемым моделям, можно добиться зна
чительного снижения себестоимости дета
лей. Так, на нашем заводе тов. Еськов 
изменил конструкцию маслонасоса, при
способив одну деталь для литья по вы
плавляемым моделям.- Экономия бронзы со
ставила 1.850 килограммов в год, а  тру
доемкость изготовления снизилась на 48 
мин>т.

Но, несмотря на выгоды точного .тптья, 
работы по совершенствованию литейного 
производства на заводе ведутся медленно. 
До сих пор не проведена механизация та
ких трудоемких операций, как запрессов
ка массы в прессформы, охлаждение со
бранных блоков, < ^ы пка блоков и т. д. 
Если бы все это было механизировало, то 
производительность возросла бы. а себе
стоимость .тптья значительно снизилась. 
Кроме того, механизация литейных работ 
дала бы возможность перевести на литье 
по выплавляемым моделям не один деся
ток трудоемких деталей.

Методом литья по выплавляемым моде
лям можно получить только мелкие дета- i 
ли с жесткими допусками. Как же быть с 
отливкой более крзшных деталей весом от 
0,5 до 50 килограммов? Для получения 
таких деталей более приемлемой является 
отливка в скор.тупчатые формы, которая 
осваивается на нашем заводе. Литье в 
скорлупчатые формы имеет большие выго
ды. Продолжительность всего производств 
венного цикла получения формы, включая 
о ^ к у ,  занимает окол-о 3— о минут. Про
цесс изготовления скорлупчатых форм лег
ко поддается механизации и автоматиза
ции. И даже при ручном труде изготовле
ние скорлупчатых форм требует меньше 
времени, чем изготовление земляной фор
мы. Отливки, полученные методом литья в 
скорлупчатые формы, обладают точностью 
и чистотой пОБСрхнбсти, близкой к по
верхности. полученной методом литья по 
выплавляемым моделям. При литье в скор
лупчатые формы снижается брак по засо
рам, повышается плотность отливов.

В условиях мелкосерийного производ
ства литье в скорлупчатые формы имеет 
еще и то преимущество, что формы могут 
храниться долго, так как они прочны и 
допускают транспортировку. Повышается 
съём литья с квадратного метра формовоч
ной площади. При изготовлении пустоте
лых стержней не нужны сушила.

Учитывая преимущества нового метода 
литья, коллектив завода решил в 1955—  
1956 годах довести номенклатуру дета
лей, отливаемых в скорлупчатые формы,
до 20 наименований. Сейчас завод освоил ^
литье в скорлупчатые формы четырех де
талей, но дело этим и ограничилось. Внед
рение же в производство нового метод*, 
литья задерживается тем, что до сих пор 
не приготовлено место для литья в скор
лупчатые формы.

Следует сказать, что все эти новые ме
тоды литья не нашли пшрокого примене
ния на промышленных предприятиях на
шего города. Интересы дела требуют, что
бы новые методы литья получили широ
кое распространение.

Л. ПЕТРОВА, 
технолог литейного цеха 

электромеханического завода.

Квартальный план завершен досрочно
Сберегательные кассы Кожевниковского i чонию вкладов няселенля выполнен на 

района доорочно завершили план третьего 267 процентов. Приток новых вкладов щю. 
квартала. Трехмесячный план по привле- |доджается.

НИЖЕ ВОЗМОЖНОСТЕЙ
Ученые должны полнее решать крупные 

вопросы технического прогресса
Июльский Пленум ПК КПСС указал на 

необходимость активизировать работу на
учно-исследовательских институтов, выс. 
ШЕгх учебных заведений, конструкторских 
бюро и заводских лабораторий, сконцент
рировав их внимание на решении задач, 
имеющих первостепенное значение в осу
ществлении технического прогресса.

Научный коллектив нашего института 
имеет давнюю связь с производством, уче
ные его внесли известный вклад в разви
тие отечественной науки, в частности в 
области физики твердого тела, дефектоско
пии, спектроскопии н люминесценции, 
электрофизики и других. Ученые института 
выполняют работы, имеющие непосредст
венное практическое значение для проиэ- 
водства. В текущем году передана для 
вксплоатацик на Алтайский тракторный 
завод разработанная старшим научным 
сотрудником К. II. Молчановым и изготов
ленная силами экспериментальных мастер
ских установка для определения давления 
в цилиндрах двигателя внутреннего сго
рания. Успешно прошла путевые пспыта- 
кпя и подготовлена к сдаче Министерству 
путей сообщения новая усовершенствован
ная модель путевого рельсового дефекто
скопа, созданного в лаборатории профессо
ра А. Б. Сапожникова. В лаборатории 
электрофизики аспирантом Б. И. Ворожцо
вым разработана для внеарения в произ
водство специальная установка для О'пре- 
деления качества кварца. Большие работы 
выполнены группой сотрудников под ру
ководством доцента В. А. Поеснова по 
изучению ф ш песких свойств слая метал
ла с керамикой. В лабораторяях дефекте. 
СШ1ИИ ж металлофизики ведутся исследо
вания для томского завода «Томкабель». 
Работы в помощь производству вьшолня- 
ются и в других лабораториях института. 
Внедрение в производство многих работ, о 
которых говорилось выше, должно дать 
большой экономический эффект.

Однако мы не можем сказать, что на
ши возможности п-олностью использованы. 
Эти возможЕОСТЕ бщо далско не ис

пользуются. Институт располагает боль- 
ши>ш научными силами. В нем работает 
восемь профессоров, около тридцати кан
дидатов наук, большое количество нау'ч- 
ных работников, не имеющих ученых с-те. 
пеней. Между тем, решение крупных на
учно-технических вопросов нередко осу
ществляется весьма ограниченными сила
ми. Подчас выполнением важного произ
водственного задания бывает занят всего 
ОД1ГН научный сотрудник. Не с.ту’чайно 
результатов его работы приходится ожи
дать годами. Такое положение, в частно
сти. сложилось с разработкой новой моде
ли дефектоскопа, над созданием которой 
работал фактически один научный сотруд
ник Н. В. Миронган. Эта работа будет 
сдана заказчику с опозданием на год. 
Возможности же для более быстрого за
вершения ее, безусловно, были.

Характерным, и не только для физико- 
технического института, но и для всех 
томских вуэов, является то. что мы почти 
каждый год много говорим о перегрузке 
планов работы ряда кафедр лишними те
мами. Многотемность мешает сосредото
чить силы научных ко.1 лективов на ре
шении крупных, серьезных натечных про
блем и вопросов технического 'прогресса. 
И все-таки, несмотря на многочисленные 
разговоры по этому поводу, планы нашей 
научной работы часто оказываются пе
регруженными. Характерным для лабора
тории дефектоскопии, о которой уже упо 
миналось выше, является то, что деятель
ность ее ведется в трех, очень мало меж 
собой связанных направлениях, причем 
работами в области дефектоскопии занято 
не более трети состава лаборатории и ка
федры факультета. В настоящее время дп. 
рекцией института принято решение о 
преимущественной специализации лабора. 
тории в области дефектосьошш. Эта мера, 
несомненно, поможет ускорению решения 
важных теоретических и  практических 
вопросов дефектоскопии.

Многие наши научные работники порой 
ее умеют совмещать преподавательскую

работу с научной. Тов. Н. А. Булганин в 
своем докладе на июльском Пленуме ЦК 
КПСС указывал, что многие наши видные 
ученые совмещали свою педагогическую 
деятельность с научно-исследовательской 
работой в лабораториях высших учебных 
заведений и промышленности, а теперь 
едва ли -пятая часть профессоров и пре
подавателей наших вузов принимает уча
стие в выполнении научно-исследователь
ских работ для народного хозяйства. Это 
замечание можно целиком отнести ко мно
гим преподавателям университета. Две 
трети научных сотрудников, принимаю
щих участие в работе института, являют
ся преподавателями физических факульте
тов университета. Но многие из них при
нимают слабое участие в научной дея
тельности, порой разработка пору-ченных 
ЕМ тем растягивается на годы. Доценг 
Карпов, например, «работая» над темой, 
добился некоторых результатов лишь пос
ле четырех лет, хотя этих же результатов 
можно было достичь на цервом году рабо
ты. Чрезвычайно незначительным яв
ляется объем научной работы, вы
полненной в прошлом году тт. Мель- 
ченко и Бирюлиным. Пример этих 
двух сотрудников поучителен. Оба они —  
кандидаты наун. Перейдя на педагогиче
скую работу, они значительно сузили 
свою научную деятельность. Многие пре
подаватели, закончив аспирантуру, за
щитив диссертацию и получив ученую 
степень, бросают серьезно заниматься на
укой, переходя только на чтение лекций 
и ведение семинарских занятий. До сих 
пор существует такое положение, когда 
Сюльшпнетво ассистентов на первом и вто
ром году работы в вузе почти не прини
мает участие в научной деятельности.

Такое положение складывается не толь
ко в силу субъективных качеств некото
рых преподавателей, но также н вследст
вие того, что молодых преподавателей за
частую излишне перегружают педагогиче
ской работой В результате для научных 
занятий у них просто не остается време
ни. Поэтому одновременно с требованием 
усиления научной работы в вузах необхо. 
димо добиваться решения вопроса о сни
жении предельного числа часов педагоги
ческих поручений, хотя бы для некото
рых категорий преподавателей.

К числу недостатков нашей работы от- 
носнтся и то, что некоторые темы, тре

бующие по самому своему характеру ши
рокого и всестороннего исследования, раз
рабатываются ограниченным кругом сот
рудников. изоетрованно. внутри той или 
иной лаборатории. Отсутствует необходи
мая в  таких случаях комплексность работ. 
Это приводит к затягиванию сроков ис
полнения работ. Так подучилось, напри
мер, с работой по изучению физических 
свойств спая керамики и стекла с метал
лом. В течение ряда лет вопросы спаива
ния керамики и стекла с металлом реша
ются группой научных сотрудников лабо
ратории электрофизики под руководством 
доцента Б. А. Преснова. При изучении ке
рамики и спаивания ее с металлом необ
ходимо хорошо владеть не только 
электрофизическими методами исследова
ния, но хорошо знать также физику твер
дого тела, химию, владеть методами хи
мических и металлофизйческих исследова
ний. Естественно, что, встречаясь с необ- 
ход1гмостью применения новых методов ис
следования, с необходимостью изучения 
подчас новой отрасли науки, сотрудники 
груш1 ы тратят на это много времени. 
Вследствие этого существенно замедляет
ся темп работы. Для более полного и все
стороннего изучения шшроса о путях по
вышения качества спая металла с кера
микой необхоигао, очевидно, привлечь к 
разработке этих вопросов химиков и ме- 
таллофизиков. Первые шаги в этом h .v  
правлении уже сделаны. Химики универ
ситета изъявили свое согласие на участие 
в исследованиях. Есть все основания 
предполагать, что качество решения этих 
важных производственных задач значи. 
тельно повысится.

Существенным недостатком содружества 
ученых с производством является слабое 
вовлечение в научно-исследовательскую 
работу инженеров-проиэводственннков. По
давляющее большинство заданий промыш. 
ленностж выполняется только силами на
учных сотрудников института и физиче
ских факультетов университета. Участие 
заводских работников в лучшем случае 
выражается в представлении образцов и 
материалов для изготовления приборов. 
Между тем. само понятие творческого со
дружества работников науки и производ
ства говорит о совместном решении вопро
сов производства. На протяжении ряда лет 
мы много говорим о слабом участим имжо.

неров в наших исследованиях, практиче
ски же этот вопрос не радрешается. По
винны в этом не только руководители ву
зов, но л рук-оводители предприятий, мно
гие из которых практически шагов к ве
дению совместных исследований до сих 
пор не делали.

5''частие заводских инженеров в качест
ве равноправных исполнителей того или 
иного задания сказалось бы самым благо
приятным образом и на качестве, и на 
сроках исполнения научной работы. Уче
ным института часто легче разработать 
фишгческне основы, провести предвари
тельные испытания, чем сконструировать 
конкретную установку. В этих случаях 
участие инженеров, в совершенстве знаю
щих свое производство, технологию и об
ласть применения приора, принесло бы 
несомненную пользу и привело бы к соз
данию устройств, наиболее отвечающих 
требованию производства.

Справедливый упрек в адрес физико- 
технического института высказал на стра
ницах университетской многотиражной га
зеты «За советскую науку» заведующий 
производством завода «Томкабель» тов. 
ШиповсБий. Он пишет, что созданные ра
ботниками института В. Пванчиковым и 
Ц. Мирошяным приборы для контроля ка
чества изделий завод применить не может 
в силу того, что при их создании не со
всем точно были учтены «гаросы техноло
гии производства. Естественно, что если 
бы в составе грунты, разрабатывавшей 
эти приборы, были заводские инженеры, 
или хотя бы они больше интересовались 
ходом создания приборов, этого, надо по
лагать, не случилось бы.

Нельзя не остановиться и на таком 
серьезном недоста'гке, как разобщенность 
в деятельности смежных кафедр, факуль
тетов, вузов и научно-иоследовательоких 
учреждений. Очень часто мы не знаем, 
над чем работают родственный нам по 
ир^нлю  институт, смежные кафедры 
другого института. Все это приводит ча
сто Б параллелизму в работе или к  по
вторению проделанных уже в другом уч
реждении исследований. В практике на
шего института были случаи, когда мы 
вынуждены были снимать уже почти за
конченные исследования в силу того, что 
случайно становилось известным о завер
шении подобных исследований в других 
Енститутах. Отсюда асао, как важны

взаимообмен научной информацией, связь 
с другими науино-исследовагельсБдми ин
ститутами и вузазги.

В свете решений июльского Пленума 
ЦК КПСС важное значение приобретает 
расширение связей с отраслевыми научно- 
исследовательскими институтами, призван
ными решать вопросы развития техники 
той или иной отрасли промыгиленноети.
Для некоторых из них наш институт мо- ^  
жет решать на коутлексных началах тео- 
ретичеекие вопросы, необходимые д.тя 
дальнейшего совершенствования и созда
ния новой техники. Такие связи в по
следнее время мы завязали с несколькими 
специализированными научно-исследова
тельскими учреждениями, в дальнейшем 
эти связи будут расширяться и крепнуть.

В настоящее время Сибирский физико- 
технический институт имеет связи и вы
полняет работы для многих заводов, одна
ко в большинстве это иногородние заво
ды. Это объясняется, во-первых, тем, что 
иногородние заводы нам ближе по своему 
профилю, чем местные заводы, а во-вто
рых, тем, что руководители местных пред
приятий не ставят крупных проблемных 
вопросов перед учеными института. По
ка что такие вопросы ученые нашего ин
ститута решают для одного завода «Том
кабель».

В последнее время делался ряд крити
ческих замечаний в адрес научно-техниче
ского бюро при Томском Доме ученых. Оно 
еще слабо вып-олняет функции, возло
женные на него по организации действен
ной помощи производству. Между тем, 
секции бюро вц'олне могли бы организо
вать обмен опытом работы, обсуждать во
просы развития того или иного производ
ства. При соответствующей подготовке эти 
обсуждения могут выявить основные тех
нические проблемы и наметить пути их 
решения. Нужно активизировать деятель
ность бюро.

Июльский Пленум ЦК КПСС поставив 
перед учеными важные задачи. Чтобы р ^
шить их, мы должны использовать все на
ши возможности. Ни один научный работ
ник не может стоять в стороне от требо
ваний жюнн, от запросов производства.

М. КРИВОВ, 
заместитель директора Сибирского 

физико-технического института 
00 научной работе.
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Б о е в о А  к о л л е к т и в
В ^ е я ь  чшт вече1>а авггоиалши 

«ЗиС-бО» остановилась около о&рносупшл- 
ки «Болхозница».

—  Зервю есть? —  освеиовснлся у ва- 
ведующего зерносушилкой шофе© Н ииш й 
Татарников.

—  Зерна х в а '^ .  Еще один рейс уу- 
иаешь сделать? —  спросил в свою очв' 
редь заведующий зерносужилкой тоа  Тро- 
ф оов .

—  Обязательно. Раз дали слово де
лать но три рейса за день, —  его нужно 
выполнять.

Скинув фуфайку, Татарников вместе ( 
грузчикам  Владимиром Зубаревым и Ми
хаилом Глуховым, не теряя времени, при
ступают к погрузке зерна на машину. Че
рез 20 .чини ав-гомашина уходит в оче
редной рейс. На ее борту развевается 
алый флажок с белеющими на нем слова
ми «Лучший шофер».

С первых же дней после того, как ко
лонна Аснновской автороты приступила в 
вывозке хлеба из колхозов на государст
венные заготовительные пункты, шофер 
Николай Татарников держит первенство в 
соревновании шоферов автороты за пере
выполнение дневных заданий. Он еже
дневно делает по 3 рейса из колхоза имо- 
ни Молотова до Асиновского заготови- 
те^льного пункта, вывозит на расстоянии 
35 километров по 9 тонн зерна. В отдель
ные дни Николай Татарников делает по 
4 рейса, вьгаолняя дневные задания на 
200 процентов.

В течение первых тридцати дней тов. 
Татарников вывез на своей автомашине 
168 тонн зерна, вьш-олпив объем работы 
в 5.095 тонно-километров, сэкономив при 
етом более 100 килограммов горючего.

Машина тов. Татарникова всегда нахо
дится в образцовом состоять. За все вре
мя работы он не имел ни одного простоя 
из-за технических неисправностей маши
ны.

На снимке: Н. Е. Татарганов.

Не меньшее значение имеет и то, что 
для работы на автомашине правление кол
хоза закрепило постоянных грузчиков 
Владимира Зубарева и  Михаила Глухова, 
рабочих Асиновского лесозавода, прпехаз- 
ших в колхоз на период уборки урожая. 
Грузташ обеспечивают загрувку машины 
в самое короткое в(рвмя. При норме 30 ми. 
нут они вместе с Николаем .Татарнпко- 
вым погружают на автомашину 3 тонны 
зерна за 15— 20 минут.

В ближайшие пятнадцать дней Николай 
Татарников вместе с грузчиками Владими
ром Зубаревым и Михаилом Тлуховым ре
шили вывезти из колхоза имени Молотова 
на заготовительный п)Т£ет в г. Аоияо не 
менее 150 тонн зерна.' Дружный коллек
тив настойчиво борется за выполнение 
своих обязательств.

М. МАСЛЕННИКОВ.

ФЕЛЬЕТОН

АВТОЛАВКИ ИА УБОРОЧНОЙ
Для бесперебойного обслуживания кол

хозников и механизаторов на хлебоуборке 
Пышкино-Троицкий, Томский, Бакчарекий 
и другие райпотребсоюзы организовали 
автолавки, которые доставляют товары в 
полевые бригады колхозов.

Хорошо работает автолавка в Пьшкино. 
Троицком районе. Продавец тов. Иванов 
подбирает товары по запросам колхозни
ков и механизаторов. Только за веско.тько 
дней он продал товаров на 50 тысяч руб
лей.

РАСШИРЕНИЕ ГОРОДСКОЙ ТЕЛЕФОННОЙ СТАНЦИИ
Коллектив Томской готюдской телефон

ной станции ведет работу по расширению 
телефонной сети. За четыре последних ме
сяца проложено свыше б кплометров ма
гистрального кабеля, около 3 километров 
раелреаелительного кабеля, построено 
свыше 20 кабельных колодцев, выполнен 
большой объем других работ.

Высокие производственные показатели 
имеют надсмотрщик по канализационным 
сооружениям тов. Лиц, старший кабель

ный техник тов, Блинов, бригада по про
тяжке кабеля, работающая под руководст
вом линейного техника тов. Десяткова.

Включившись в социалистическое со
ревнование в честь XX съезда КПСС, кол
лектив рабочих и инженерно-технических 
работников телефонной станции принял 
па себя обязательство —  досрочно, к 38-й 
годовщине Октября сдать в эксплоатацню 
700 магистральных пар кабеля и до кон
ца'года включить в новую сеть 120 —  
150 телефонов.

МАГАЗИННЫЕ 
ГОЛОВОЛОМКИ

Мы не против головоломок, публикуе
мых на страницах журналов, в разделе 
«На досуге». Почему в самом деле не по
сидеть в часы ощдыха над решением ка- 
коспо-сибудь яроосворда или ©ебка.

Но мы решительно прочяв того, когда 
головоломки появляются не в журналах, 
а... в магазинах, не в  (разделе «1Ь досу- 
гел. а  в отделе, где торгуют racrpoHOikiH. 
ческими товаралги.

Магазин X: 49 горпищетоюга. У прилав. 
ка несколым покупателей. Их взоры уст
ремлены на торговые ярлыки, приареплед- 
!1ые к  консервным банкам.

«Язь в/с в т/с» —  написано на одном 
ярлыке. Второй ярлык гласит: «Щука 
в/с в т/с».

—  Как это понимать? —  опрашивают 
покупатели друг у друга.

Внести ясность в возникшее недоуме
ние взялся мальчуган со школьной сум
кой.

—  Я догадался, —  говопшт он. —  
«Язь в/с» это значит «Язь весьма соле, 
ный».

—  А т/с что такое?
—  Трест столовых, —  бойко отвечает 

школьник.— Я лучше всех в  классе кросс
ворды решаю.

Покупатели обращаются за разъясне
нием к (Егродавщице. Та поясняет, что «Язь 
в/с в т/с» в переводе с язьжа работников 
прилавка на общедоступный язык означа. 
ет «Язь высшеих) сорта в томатном соу. 
ее».

Мальчуган со школьной сумкой востоф- 
женно восклицает:

—  Б/В Т/Н 3/Р!
—  Ты что это затараторил, иди, не ба

луйся. —  сефдито говорит цродавщица.
— Не обижайтесь, —  улыбается школь

ник. —  Я сказал: «Благодарю вас. това
рищ нро'давец, за разъяснение».

А в это время в другом отделе у витри. 
ны с конфетами группа покупателей тоже 
раагадЫ'вает головоломку, старается по
нять. что талое «Фрук, ягод. бук. в/з».

Особенно всех интересует загадочный 
опрызок «бук.». Как следует читать это 
слово, в котором продавцы скушали доб
рую половину букв. Высказываьотся са
мые неожиданные предположения:

—  Буквафь.
—  Буксир,
—  Буквально.
—  А по моему здесь больше всего под

ходит «буквоед».
Покупатели смеются и смотрят на про

давца.
Оказывается, название сорта кон

фет «в^ук. ягод, бук.» следует читать 
«Фрукто®о-ягодный букет», а в/з означа
ет —  «в завертке».

Сочннители головоломок из магазина 
М* 49 горпищеторга не одиноки. Пройди
тесь по магазинам города и посмотрите на 
торговые ярлыки ка витринах. Здесь вы 
встретите рыбу «х/к» (холодного копчо_. 
ния), рыбу «с/м» (свежемороженую), 
«том. мар» (томаты ма1ганованные), кон
феты «б/з» (без завертки) и т. д.

И до полного абсурда дошли ©аботяики 
детского универмага. В paзw^oжeнцыx па 
пралавке описках имеющихся в продаже 
патефонных пластинок артисты —  испол
нители и-менуются так; «Неч» (чит,дй Не. 
чаев). «Шуль» (понимай Шульженко), 
«Бунч» (изволь догадаться, что это Бун
чиков),

Конечно, товарные ярлыки или списки 
патефонных пластинок не художественная 
литаратура, но надо помнить, что их чита. 
ют тысячи людей.

Поэтому обращаемся к работникам при
лавка с просьбой, которую излагаем по
нятным для них языком:

—  Б/Д/У/П.
Сие означает:
«Будьте добфы, уважайте покупателя».

Евг. ПОПОВ.

Колхозы нашей области ежегодно расширяют посевы сельскохозяйствен
ных культур за счет освоения новых земель. Большую помощь в этом деле 
оказывают им машинно-тракторные станции.

Хорошо помогают колхозам Тутанского района механизаторы Рождествен
ской МТС, Широко известно здесь имя тракториста И. А. Тевоа, работающего 
на освоенга новых земель. В этом году он раскорчевал и очистил от поросли 
350 гектаров, из них только в колхозе имени Маленкова 230 гектаров.

На снимке: тракторист И. А. Теве производит технический уход за маши, 
ной. Фото И. Жолннаса.

НА РЫБНЫХ ПРОМЫСЛАХ

Моторно-рыболовная станция—  
не подрядчин, а организатор рыбодобычи

ТО ни стало ликвндтпювать отставание 
артели в (рыбодобыче. Тов, Мальчихнн по. 
был в афтела, уехал, лов же рыбы по. 
прежнему велся неудовлетворительно. По
лугодовой план добычи рыбы артелью не 
был выполнен.

В первых ЧИСЛАХ августа в артель нме^ 
нс Стаханова дриехал дшректор станции 
тов. Пстроч-енко. Он не застал рыбаков На 
местах лова. Всех их правление перевело 
на другие работы. G участием тов. Петро- 
ченко были разработаны меры, осущест
вление которых позволило бы артели до
срочно выполнить производственное зада
ние третьего квартала. Но тов. Петроченко 
не провел необходимой организационной 
работы, и хорошие мероприятия остались 
неосуществленными.

Можно привести и юяд таких фактов, 
когда работники МРС подолгу живут в 
колхозах и не знают положения дел на 
промыслах. Бывший инспектоф тов. Боло
тов долго находился в рыболовецкой арте
ли имени Куйбышева. Эта артель должна 
в нынешнем году дать государству 2.500 
центнеров рыбы. Артель не выполняла 
план. Пеудовлетвофитедьный ход рыбодо. 
бычя тов, Болотов объяснял тем, что. я к о .: 
бы, создалась неблагошрнятная обстановка 
и что артель не имеет резервов, при ие- 
пользованпи которых можно было бы 
увеличить вылов оыбы. Факты же показы
вают. что причина отставания не в пло
хой промысловой обстановке, не в отсут. 
ствии резервов, а в неправильной органи.

Кукуруза в ботаническом саду

Мотофно-рыболовпая станция —  не 
подрядчик, а организатор рыбодобычи. 
Первейшая ее обязанность —  повееднев. 
но, оперативно руководить ходом добычи 
рыбы. Инженер по добыче рыбы, тех
ники и инструкторы лова и другие работ
ники МРС совместно с руководителями 
колхозов должны решать вопросы расста
новки рыболовецклх бригад я  звеньев на 
промысле, разрабатывать мероприятия, 
обеспечивающие безусловное выполнение 
плана вылова рыбы. Вместе с тем, спе
циалисты МРС должны постоянно помо
гать рыбакам правильно использовать 
орудия лова и механизмы, осваивать тех
нику лова, внедрять новые методы лоза 
рыбы, пропагандировать и добиваться 
применения на практике опыта передовых 
рыбаков. Эгого-то как раз и  не делают 
руководители и специа.тпсты Еаргасок- 
ской моторно-рыболовной станции. Работ
ники станцш! бывают в колхозах, но по
ложение дел от этч>го мало изменяется.

Артель имени Стаханова постоянно не 
выполняла план рыбодобьгш. Для того, 
чтобы исправить положение, в начале это- 

Ц го года туда был командирован тов. Са- 
^  КОЙЛОВ, работавший в то время инструк

тором МРС. Он прожил там несколько дней, 
по ничего полезного нс сделал, и в артели 
все осталось по-старому.

Весной директор мотофно-фыболовной 
станппи тов. Петроченко послал в артель 
имени Стаханова инженера по добыче ры. 
бы тов. Мальчихнна. Перед тов. Мальчи- 
хицым была составлева задача: во что бы

НОВЫЕ КАРТОФЕЛЕХРАНИЛИЩА

Томский райпотребсоюз закончил в 
с, Петухово строительство нового карто
фелехранилища емкостью на 50 тонн. Та
кое же картофелехранилище на днях бу
дет достроено в с. Богашово.

запил труда рыбаков. Дело в том, что ме
ханизированные звенья прекратили свое 
существование.

Ни»дего не сделал тов. Болотов н в кол
хозах «Севефная звезда» и имени Ленина. 
За безответственное отношение в своим 
обязанностям тов. Болотов отстранен от 
работы.

Было бы неправильно думать, что в 
МРС нет способных работников, знающих 
и любяпгих свое дело. Тт. Ушаков, Пше
ничников и лругие-правильно понимают 
свои задачи. Они глубоко вникают в щм- 
изводствевные дела артелей, помогают 
бритадюрам правильно расставить рыбаков 
на лове, следят за экеллоатацией и хране
нием орудий лова, систематически прове
ряют выход рыбаков на промысел. За тов. 
Ушаковым заареплево три колхоза л одна 
рыболовецкая артель. Его часто можно 
встретить в артелях. Он советуется с ры
баками. как лучше использовать рыболов, 
ные снасти, изучает причины, мешающие 
рыбакам выполнять задания. Проанализи
ровав положение на рыбных промыслах, 
тов. Ушаков совместно с членами правле
ния артелей и бригадирами рыболовецких 
бригад разрабатывает план меропФиягий 
для ул^’чшения работы колхозов, бриги, 
звеньев.

Но так работают далеко не все специа
листы станции.

В районе немало, передовых рыбаков, 
которые яеустанно совершенствуют мето
ды добычи рыбы, изо дня в день добива
ются новых производственных успехов. 
Этот опыт требует самого глубокого изу
чения, обобщения и распростраяения.

О необходимости распространения пере
довых методов лова рыбы в коллективе 
МРС говорится много, но мало что делает, 
ся. Дирекция МРС неудовлетворительно 
мехатазирует лов рыбы. Ежегодно плали- 
руется механизация стрежевых песков, но

В Томском университете под ру
ководством старшего научного сот
рудника Н. В. Прикладова ведется 
всестороннее гвучение кукурузы. В 
работе принимает участие ботаниче
ский сад ж кафедры университета—  
почвоведения п физиологии расте
ний.

В экспериментальном хозяйстве, 
на площади двух гектаров, ведутся 
непрерывные наблюдения за ростом 
и развитием кукурузы. Посевы в 
отличном состоянии. Растения бело
кочанной кукурузы (из Краснодар
ского края) достигают 3,5 метра 
высоты. Урожаи зеленой массы с 
початками —  до 800 центнеров с 
гектара. Проведен первый выбороч
ный сбор гибридных початков. 

Поучительные данные получены

Выполнили годовой план 
товарооборота

Коллектив томского магазина учебно
наглядных пособий выполнил годовой 
план товарооборота. За 8 месяцев продано 
учебно^наглядных пособий на 2 миллиона 
44 тысячи ру1дей. Работники магазина 
взяли обязательство пецевыполинть го
довой план товарооборота на 1 миллион 
рублей.

Школы, техникумы и высшие учебные 
заведения в этом году значительно по
полнились учебно-наглядными пособиями. 
Например, магазин продал учебно-нагляд
ных пособий для школ Кожевниковского 
района на 45 тысяч рублей, для школ 
Колпашевокого района —  на 40 тысяч 
рублей и т. д.

Услугами томского магазина учебно- 
наглядных пособий пользуются также 
школы Кемеровской и Новоенбирской об
ластей, Брасноярского края.

Строительство 
новых магазинов

Расширяется торговая сеть облпотреб
союза, На днях в с. Пышкино-ТроицЕом 
в новом здании открыт универмаг. ()н 
торгует промышленными и продоволь
ственными товарами.

В г. Ашно начал работать новый мага. 
ЗИН промышленных и продовольственных 
товаров. Он помещается в только что вы
строенном здании.

В с. Тегульдете открылся новый рай- 
маг. в с. Кривошепно —  магазин хозяйст. 
венных товаров. В с. Кожевниково вы
строено кирпичное здание для чайной.

Заводской филиал детской 
музыкальной школы

При к.тубе П0 1 ПГШ1 НИКОВОГО завода от
крывается филиал детской музыкальной 
игколы. Пока организуется одно отделе
ние —  фортеашано, где будут обучаться 
дети рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих завода.

Около тридцати родителей изъяви.ти 
желание дать своим детям музыкальное

В клубе для занятий выделяются спе
циальные комнаты. В распоряжении уча
щихся будут два пианино и рояль.

планы выполняются медленно. Механизи
рован, да и то неполностью, только один 
Былинскии стрежевой песок.

Увеличение добычи рыбы задерживает
ся тем, что на промыслах не находят 
!гримепения многие пефедовне методы ло
ва. Несколько лег работники МРС собира
ются поимешить на лове метальные петля, 
но не делают этого. В начале нынешней 
летней путины техник лова тов. Ушаков 
преаложил изготовить несколько плавных 
донных сетей, но его шредложение не бы
ло реализовано, так как колхозные рыбаки 
не умеют их делать. Ни дирекция, ни 
партийная организация МР() не поддефжа. 
Ли инициативу техника лова. Распоряже
ния на изготовление нескольких таких се. 
тей тов. Петрочеашо отдал лишь после 
указания треста.

На одном производственном соБещапии 
было вынесено решение изготовить не
сколько новых ловучнек, так называемых 
стефляжьих мофд, я  произвести их исяыта. 
вне на колхозных водоемах. Предполага
лось начать затем их массовое изготовле
ние. Руководил постройкой ловушек тов. 
(Бойлов. Он же с несколькими рыбаками 
взялся провести экспериментальный лов. 
Но эффективность новых ловутпев не была 
установлена, так как рыбаки тт. Сухушин 
п Каричев не вели учета выловленной 
этим способом рыбы и даже не сдали ее 
на приемный пункт, а увезли домой и 
продали. Так хорошее, нужное дело было 
сорвано.

Работники МРС мало что делают по ор
ганизационно-хозяйственному укреплению 
рыболовецких артелей. Они редко при
нимают участие в составлении производ
ственных планов артелей, в проектирова
нии нового строительства.

Работники МРС ©едко бывают в передо, 
вых артелях, не знакомятся с методами 
руководства ходом рыбодобычи, организа

в опыте со сроком сева. Лучший 
урожай зеленой кассы полу'чея при 
посеве кукурузы 11 мая. т, е. в 
более ранний срок, одновременно с 
яровой пшеницей. Урожай кукуру
зы, посеянной 25— 30 мая, оказал
ся на 50— 70 процентов ниже.

Одновременно ученые университе
та изучают опыт выращивания ку
курузы в передовых колхозах.

Готовится в печати брошюра, в 
которой будут освещены передовой 
опыт и осо^нностн выращивания 
кукурузы в колхозах нашей обла
сти.

На снимке: нАучный сотрудник 
ботанического сада С. Н. Рыбакова 
осматривает гибридный початок ку
курузы.

Фото Ф. Хжтрииевича.

Студенты помогают 
убирать урожай

Тысячи студентов вузов г. Томска вы
ехали в районы области для помощи кол
хозникам в уборке урожая. Вместе со сту
дентами в колхозы направились кногне 
научные работники.

Более 4 тысяч студентов политехниче
ского института трудятся на колхозных 
поляз Зырянского, Кожевниковского и 
Шегарского районов. В этих же районах 
студенты шмогалн убирать урожай и  в 
прошлом году. В 1954 году они вырабо
тали около 150 тысяч трудодней.

Более 2 тысяч студентов университета 
работают в колхозах Асиновского и Ту- 
ганского районов. В Чаинский, Молчанов- 
ский и  Ернвошеинский районы выехали 
студенты электромеханического института 
нЕженефОВ железнодорожного транслоф. 
та.

Письма в редакцию
Использовать лесные 

отходы для получения 
лечебных препаратов

В Т(мской области имеется большое ко
личество отходов леоной промышлеяности. 
11ри переработке из этих отходов полу
чаются лечены е прещараты, вор>моеая 
патова, древесно-волокнистая плитка, на
бивочное хвойное волокно «нглнт». От 
переработки хвои можно получить очень 
ценный меанвамеят —  асворйшов^'ю шгс- 
лоту (витамин С), кафотнно-.х-лофофн.гло- 
вую пасту, которая является ценным ле
чебным препараггом. Карогяно-хлорофилло- 
вая паста испытана уже целым рядом ыа- 
учно-исследовательских медтсинсвих уч
реждений Москвы п Лешгнграда и показа
ла хорошие лечебные свойства.

Особое внимание привлекает отработан
ная хвоя, из которой вырабатывается 
хвойное волокно «иглит». Это волокно 
является хорошим набивочным материа
лом для матрацев л нягкой мебели.

В ряде районов страны уже давпо име
ются установки для получения хвойного 
волокна и разных препаратов из лесиых 
отходов. Возможности для массового изго
товления из лесных отходов лечебных и 
технических препаратов есть и  в нашей 
области.

Е. БЕРЕЗКИН, 
врач костно-туберкулезного детского 

санатория.

Показ фильмов о передовом 
опыте

в  Асиновском районном Доме культуры с 
3 сентября начался тематический показ 
научно-популярных фильмов и киножуон-о. 
лоз о передовом опыте в промышланностп. 
В пршваммо —  фильмы «В передовом лес. 
промхоэе». «Новости строительной техни
ки», «Лесной поток» и другие. Отдельные 
фильмы будут сопровождаться лекциями и 
беседами.

На лесотарных заводах
Предприятия областной конторы «Союз- 

плодотара» —  Птатский и Кемчукскни 
лесотарные заводы —  досрочно выполни
ли августовские планы по выработке 
ящичной тары ж пиломатериалов. Напри
мер, Кемчукский завод августовский план 
по вьшуску пиломатериалов выполнил на 
178 процентов.

В этом году ИтатсЕий лесотарный завод 
освоил производство стружки для упаков
ки яблок. Выработано и отправлено потре
бительской кооперации Средней Азии свы. 
ше 100 тонн этой продукции.

Сейчас завод пол1чил второй стружеч
ный станок. Это позволит увеличить вы
работку стружки. На заводе началось 
строительство нового стружечного цеха.

цией. труда на промыслах, не распфостра- 
няют их опыт в других колхозах.

Баргасокская моторло-рыболовная стан, 
дня работает в отрыве от правлений ры
боловецких артелей и колхозов. Руководи
тели МРС редко обсуждают с председате
лями колхозов вопфосы организации рыбо. 
добычи, изыскания возможностей эффек
тивного пспользованяя средств производст
ва на рыбных промыслах, внедрения 
новой техники и совершенствования спо
собов лова, Производствештый совет МРС, 
в обязанности котофого входит установле
ние тесной связи между МРС и обслужи, 
ваемыми ею колхозами, бездействует. По 
положению о производственном совете при 
МРС, заседания совета должны созываться 
не реже одного раза в два месяца. Однако 
в этом году было проведено только одно 
заседание. Причем выступления участна- 
ков не протоколировались, и никакого ре. 
шення принято не было.

Все это свидетельствует о том, что 
Каргасокская мотофнонрыболовная станция 
неудовлетворительно руководит ходом до
бычи рыбы в районе. Поэтому государст
венные задания по лову рыбы болыпинст. 
вон ко.гхозов и рыболовецкими артелями 
не ВЕгоолняются. На приемные пункты ор 
них поступило немногим больше 9 тысяч 
центнеров рыбы из 17.500 центнеров, 
иредуемотрепных планом.

Рыбаки района с чувством глубокого 
удовлетворения восприняли постановления 
июльского Пленума ЦК КПСС. Надо сде
лать все. чтобы выполнить задачи, по
ставленные партией перед работниками 
рыбной промышленности. Должна быть по
вышена и роль МРС. Моторно-рыболовная 
станция должна быть организатором 
борьбы рыбаков района за досрочное вы
полнение планов рыбодобычи.

Н. СТАДУХИН.

Благоустроить территорию 
школы

Три года уже работает школа >6 45 
(г. Томск), но территория е« не благо
устроена. Здание школы стоит на углу 
улиц Усова и Твщххкюй. По обеим croiP- 
вам здания —  кучи земли. В Дождливую 
погоду попасть в школу не так просто. 
Для этого надо с улицы Усова свернуть 
на улиэд Дзержинского, пройти на про
спект Кирова и по Тверской дойти до 
школы. Но улице Тверской сделано хоро
шее шоссе, которое и спасает учеников;, 
иначе школа была бы недоступна.

Водопроводная траншея остается не з ^  
крытой вот уже в течение трех лет, при
ходится пробираться до буграм земли!.

Р ай и сп о ^м  должен позаботиться о 
благоустройстве территории школы. Да и 
сама школа могла бы кое-что сделать. Мы 
говорим о привитии учащимся трудовых 
навыков. Можно было бы организовать 
воскресник учеников старших классов 
школы.

. . А. ЛЯПУСТИН.

Так работать нельзя
(Справочное бюро речного вокзала города 

Томска работает плохо. Получить точную 
справку о прибытии парохода почти не
возможно.

19 августа ожидали пароход «Алев^ 
сандр Невский». По расписанию он дол
жен прддти в два часа двадцать минут 
дня. Так ответили в справочном бюро 18 
августа, а также 19 августа. В 2 часа 
дня, когда ожидающие собирались идти на 
дебаркадер, дежурный сообщил:

«Невский» опаздывает, прибудет ц 
4 часа дня.

В 4 часа пароход не появился. На во
прос, когда же прибудет пароход, дежур
ный ответил:

—  Еще не прошел Бе.тобородово, а от 
Белобородово идет в Томск один час, так 
что не раньше 7— 8 часов вечера.

На телефонный звонов в пять часов 
тридцать минут ответ справочного бюро 
был таким же. Однако в 7 часов стало 
известно, что пароход «Александр Нев
ский» подошел к причалу в 6 часов ве
чера.

Возникает законный вопрос: для чего 
существует справочное бюро речного вок
зала, если оно не может дать точную 
справку б прибытии парохода? Нарекания 
на справочное бюро речного вокзала бы
ли и  раньше, но администрация Томской 
пристани не сделала для себя надлежащих 
выводов.

А. ПЕРЕМИТИНА.

Готовиться к зиме 
нужно своевременно

РаЛта предприятий общественнего пи-* 
танля в зимнее время значительно услож- 
няется. Для того, чтобы обеспечить нор
мальное обслуживание посетителей, столо. 
вые должны сефьезно подготовиться к за
ме.

Факты показывают, однако, что Том
ский трест столовых еще не начал по-на
стоящему готовиться К работе в зимних 
условиях. Из 46 столовых в 9 ремонт по
мещений еще не начинали. Ремонтируют
ся столовые крайне медленными темпами. 
Чайная X* 2, например, закрыта на ре- 
MfliHT уже более 2-х месяцеш. В связи со 
слабыми темпами рабог из 361 тысячи 
рублей, отпущенных на ремонт, освоены 
только 162 тыс.

Многие столовые не обеспечены овоще
хранилищами, не имеют складов для про
дуктов. Это столовые 5. 19. 40 и 
ряд друтих. Не все в порядке в тресте 
столовых с заготовкой продуктов на зиму. 
Из запланированных 100 тонн огурцов 
заготовлено только 40, вместо 80 тонн 
поогадотюв заготовлено 22. Не хватает 
тары для засолки овощей.

Повинны в неудовлетворительной под
готовке к зиме предприятий Томского тфе, 
ста столовых директор треста тов. Нови
ков и его заместитель тов. Мухин, кото
рые не сумели организовать своевремен
ной подготовки к зиме, выпустили из-под 
контроля такой важный вопрос.

Знач1гтельная доля вины падает и на 
обком профсоюза работников госторговли и 
общественного питания, который слабо ор
ганизует общественный контроль за ходом 
подготовки предприятий торговли и обще
ственного питания к зиме.

Н. ДМИТРИЕВА.
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Накануне месячника полЬско- 
советской друЯсбЫ

ВАРШАВА, 5 сентября. (ТАСС). 9 сен
тября в Польше начнется тралициешшй 
месячник польои-соэетской дружбы,

В период месячника на предприятиях, 
в селах, домах культуры и клубах ^ д у т  
проведены десятки тысяч лекций, докла
дов и бесед, посвященных достижениям 
советской страны в строительстве комму
низма, миролюбивой политике Советского 
государства. К проведению лекций привле- 
чены специалисты промышленности и 
сельского хозяйства, деятели науки и 
.вультурьь

В Варшаве и других 1ч>родах откроются 
выставки о жизни, труде и культурных 
достижениях советского народа. В поль
ской столице готовится к открытию боль
шая выставка, посвященная Советской 
Белоруссии. Союз польских архитекторов 
организует в Варшаве. Кракове и Гдань

ске выставки советской архитектуры и 
строительства. Многочисленные выставки 
подготовил также союз польских художни
ков.

В программе месячника —  мичурянсоя 
неделя, декада советской техники и ра
ционализации и “дни белорусской культу
ры. Ожидается приезд в Польшу делега
ций всесоюзного общества и  белорусского 
общества культурной связи с запраницей. 
советских театральных и художественных 
коллективов.

В числе массовых мероприятий месяч
ника восьмой традиционный фестиваль 
советских кинофильмов.

Предстоящий месячник польско-совет
ской дружбы, как подчеркивает польская 
печать, будет проходить под лозунгом: 
«Крепить нерушимую дружбу между поль
ским и советским народами, беречь ее, 
как самое дорогое сокровище».

Итоги выполнения пятилетнего плана развития 
народного хозяйства Венгрии

Богатый урожай зерновых в Польше
ВАРШАВА. 5 сентября. (ТА(Х5). Бога

тый урожай зерновых культур собирают 
в этом году многие земледельческие произ- 
водстмнные кооперативы, государствен
ные сельские хозяйства и крестьяне едя- 
Еоличники Польской Народной Республи
ки. Уборка зерновых почти повсеместно 
закончена, быстрыми темпами идет обмо
лот хлебов и сдача хлеба государству по 
обязательным поставкам.

В ряде районов страны состоялись тра. 
диционные крестьянские праздники «до
жинки», открылись сельскохозяйственные 
выставки, показывающие развитие п<1ль- 
окого сельского хозяйства за минувшие 
11 лет на|родно-де!мократичес1«)го строя. 
Вчера в Люблине состоялось открытие 
окружной сельскохоояйствегаон выставки, 
рассказывающей о достижениях крестьян
ства люблинского, ^лостокского и жешув- 
ского воеводств. На открытии выставки 
выступил министр земледелия Э. Пщул- 
ковский.

Уже сегодня мы можем сказать, заявил 
Э, Пщулковский, что урожай зерновых

культур в этом году выше самых лучших 
урожаев, полученных за 11 последних 
лет, и что в среднем урожай почти на 2 
центнера с гекта/ра превышает зпрожаи 
предвоенных лет. Вти успехи, заявил 
Э. Пщу.тковский. достигнуты благодаря ра. 
стущей помощи народного государства 
сельскому хозяйству, а также благодаря 
самоотверженному труду крестьян и ра
ботников машинно-тракторных станций.

Министр земледелия сообщил, что в 
ближайшем пятилетии предусматривается 
дальнейшее увеличение помощи государ
ства труженикам сельского хозяйства, в 
частности, значительно увеличатся по
ставки искусственных удобрений. Произ
водство сельскохозяйственных машин и 
орудий возрастет почти в три раза’ в том 
числе вьгауск тракторов увеличится в 
два раза. Сельское хозяйство страны по
лучит 10 тысяч комбайнов. Этот рост ме
ханизации сельскохозяйственных работ 
станет одним из важнейших рычагов в 
борьбе за повышение сельскохозяйствен
ного производст.ва в Польше.

Частные пароходные номпании Нитая становятся 
государственно частными

ПЕКИН. 5 сентября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа. более 130 быв
ших частных пароходных компаний раз
личных портов страны теперь стали сов
местной государственно частной собствен
ностью. До конца этого года 200 других 
пароходных компаний станут также госу
дарственно частной собственностью. Гру
зовые перевозки, производимые государст
венно частными пароходными компаниями, 
составляют теперь 27 процентов общего 
объема перевозок, тогда как в 1952 году 
они составляли лишь 7 процентов. На до. 
ЛЮ частных компаний приходится теперь 
17 процентов против 46 в 1952 году. 
Перевозки же государственного сектора с 
46 процентов в 1952 году увеличились 
Ко 55 с лишним процентов в настоящее

1 время. Все частные пароходные компатш, 
имеющие суда морского каботажного пла
вания водоизмещением 500 тонн и более, 
перешли в совместную государственно ча- 

' стную собственность. На реке Янцзы все 
частные пароходные компании также пе
решли в совместную государственно част
ную собственность. Быстро превращаются 
в смешанные государственно частные 
предприятия частные пароходные компа
нии, действующие на реве Сицзян в Юж
ном Китае. Некоторые частные пароход- 

 ̂ные компании, терпевшие убыток или 
бывшие почти на грани банкротства, пос- 

, ле того, как они перешли в смешанное 
i государственно частное владение, стали 
' получать прибыль.

Открытие факультета ядерной физики 
в Пражском университете

ПРАГА, 6 сентября. (ГАСС). Как пере
дает Чехословацкое телеграфное агентс'гво. 
5 сентября состоялось торжественное от
крытие нового факультета в Карловом 
университете в Праге —  одном из ста

рейших высших учебных заведений. Но
вый факультет будет готовить научно- 
технические кадры для работы в области 
ядерной физики.

Открытие X  международного конгресса историков
РИМ, 5 сентября. (ТАСС). Вчера в Риме 

открылся X междуна|ро,1 Ный конгресс 
историков, в котором принимает участие 
более 1.500 ученых из 34 стран. На кон
грессе будет обсуждаться ряд важных про. 
блеы исторической науки, касающихся

различных периодов —  от древнейших 
времен до наших дней. В работе конгрес
са принимает участие делегация советских 
ученых, возглавляемая академиком А. М. 
Панкратовой.

БУДАПЕШТ, 5 сентября, (TA(XJ). В 
венгерском журнале «Таршадалми семле» 
опубликована статья Эдит Варга, дающая 
анализ успехов первой пятилетки в Вен- 
прии. Планирование венгерской экономи. 
ки, говорится в статье, началось в 1947 
году, когда был разработан трехлетннй 
план восстановления разрушенного вой
ной народного хозяйства. В ходе выпол
нения этого плана было создано одно из 
основных условий вецения планового хо
зяйства соцдалистическое обобществление 
значительной части средств производства, 
прежде всего в промышленности.

Пятилетнпй план, вьшолненный в 
1954 году, коренным образом отличается 
от трехлетнего плана. В результате вы
полнения пятилетнего плана было в  боль
шой степени расширено 'Производство, на
родное хозяйство поднялось на более вы
сокую ступень, был сделан значительный 
шаг вперед в деле строительства социализ
ма в Венгрии. В юде вьшолнеяия вентср. 
екой пятилетки был достигнут не только 
общий подъем народного хозяйства стра
ны, но я  высокий уровень реконструкции 
его.

Большое развитие получили за этот 
период производительные силы, в резуль
тате чего национальный доход, по пред
варительным подсчетам, возрос за 5 лет 
более чем на 50 процентов. За этс время 
было построено 75 новых промышленных 
предприятий. Доля промышленности в на
циональном доходе выросла до 64 проц. 
Производительность труда за 5 лет увели
чилась в фабрично-заводской промьпплен- 
ности на 46,6 проц., в строительной 
промышленности на 47,4 проц. Пз аг
рарной страны со среднеразвитой про
мышленностью Венгрия превратилась в 
иадустриально аграрную страну, тяжелая 
промышленность в которой составила 55 
проц. всей фабрично-заводской промыш
ленности.

Если в 1949 году доля социалистиче
ского сектора народного хозяйства в на
циональном доходе составляла 53 проц., 
доля мелкотоварных хозяйств около 
28 проц., а капиталистического сектора 
около 19 проц., то к концу пятилетки до
ля социалистического сектора в 1£ацио- 
нальном доходе выросла примерно до 
81 проц., доля мелкотоварного производ
ства сократилась до 18 проц., а доля ка
питалистов едва превысила 1 проц. К 
этому времени социалистические пред
приятия произвели 97 проц. всей про
мышленной продукции, а социалистиче
ское крупнотоварное хозяйство велось 
уже на одной трети пахотной зем.ти. Оп
товая и внешняя торговля полностью, а 
розничная примерно на 98 проц. осуще
ствлялась социалистическими предприя
тиями.

Автор указывает, что за истекшие 
пять лет развитие народного хозяйства 
характеризовалось некоторой неравномер
ностью в темпах развития и диспропор
цией между промыш.тенностъго и сель
ским хозяйством. В первые три года пя
тилетки темпы развития тяжелой про- 
мьппл-енности и накопления превысили 
возможность народного хозяйства. При бы. 
сиром развитии промышленности дру. 
гие отрасли на1родного хозяйства, глав
ным образом сельское хозяйство, бы
ли оттеснены на задний план. Для 
устранения этих недостатков понадо
билось замедление темпов индустриализа
ции, сокращение калиталовложенпй в 
тяжелую промышленность и усиленное 
развитие сельского хозяйства. Однако,

говорится в статье, в ходе выполнения 
этих задач, ш)ставленны1  июньским ре
шением ЦК партии (1953 год), были до- 
'цущены извращения вследсттвие влияния 
правых оошортунистических взглядов. Это 
привело в последние полтора года пяти
летки к топтанию промышленности на 
месте, в развитии тяжелой промышлен
ности наступило не замедление, а .регресс.

Тем не менее неравномерности в раз- 
витяи не помешали решить основную за
дачу пятилетки: в промышленности, на 
транспорте и в торговле победили и укре
пились социалистические производствен
ные отношения, значительно про’двину- 
лась вперед социалистическая реконструк
ция сельского хозяйства и тем самым во 

■ всем народном хозяйстве были созданы 
основные материальные условия осущест
вления социализма.

Промышленное развитие Венгрии в те
чение пятн.1 €тки характеризуют следую
щие данные, приведенные в статье. Про
мышленное производство за 5 лет вырос
ло на 131 проц., в том числе производ
ство государственной и кооперативной 
щх>мыш.текности на 166,5 проц. Производ
ство тяжелой промышленности увеличи
лось примерно в 3 раза. Этому содейство
вало то, что за 5 лет в промышленность 
было вложено 31,2 м.трд. форинтов, из 
которых в тяжелую промышленность
27,3 млрд. По производству чугуна и 
стали на душу населения в конце пяти
летки Венгрия оставила позади себя 
Италию и Японию, по производству алю
миния Францию, Западную Германию, 
Италию, Англию и Японию. По добыче 
бурого угля Австрию и Западную Гер
манию.

Автор статьи указывает далее, что, 
«несмотря на значительное увеличение 
произодадства важнейших материалов, не 
удалось достаточно расширить отечест- 
венн^'ю материальную и энергетическую 
базу ни для тяжелой, ни для легкой про
мышленности». Это объясняется тем, что 
развитие отечественных источников 
сырья и производство основных материа
лов не шло в ногу с развитием отдель
ных промышленных отраслей. Так, в 
стране не была соответстнующим обра
зом налажена добыча железной руды и 
коксующегося угля.

Касаясь положения в сельском хозяй
стве, автор статьи указывает, что за 
пятилетку было создано около 200 новых 
государственных хозяйств и более 3.000 
производственных кооперативов. Если в 
1949 году государственные хозяйств^ и 
производственные кооперативы занимали 
лишь менее 2 проц. пахотной площади, 
то в 1954 году социалистическому септо. 
РУ принадлежало ‘А пахотной земли 
страны, около 22 проц. поголовья круп
ного рогатого скота, око.то 30 проц. пого
ловья свиней и около 51 проц. поголовья 
овец.

«Валовая продукция сельского хозяй
ства. говорится в статье, за 5 лет 
увеличилась сравнительно в небольшой 
степени на 12 проц., хотя в отдельных 
отраслях наблюдалось очень большое раз
витие по сравнению не только с 1949 
годом, но и е довоенным уровнем. Однако 
сельское хозяйство в целом в первую 
очередь в результате неудовлетворитель
ного развития его главных отраслей про
изводства зерна и животноводства отста
ло от предъявляемых к сельскохозяйст
венному производству требований, кото
рые значительно возросли в результате 
быстрых темпе® индустриализации».

Совместное заявление социалистичесних партий Японии
ПЕЕПН. 5 сентября. (ТАСС). Как пере

дает японское радио, сегодня опубликова
но совместное заявление левой и правой 
социалистических партий относительно 
японо-американских переговоров в Ва
шингтоне.

В заявлении говорится, что планы 
включения Японии в военную систему 
западной части Тихого океана «противо
речат японской конституции».

Социалистические партии указали, что 
будут вести борьбу против подобного 
внешнеполитического курса.

Обращение Национального совета 
Национального фронта демократической 

Германии и комитета борцов антифашистского 
движения сопротивления

БЕРЛИН, 5 сентября, (ТАСС). Агентст
во АДН передало обращение Национально
го совета Национального Фронта демокра
тической Германии и комитета борцов ан
тифашистского движения сопротивления к 
населению в связи с наступаюшям 11 
сентября —  международным днем памяти 
жертв фашизма.

В этот день, говорится в обращения, 
будет отмечаться память более 11 мил.1но- 
нов жертв фашизма. Эти люди, боровшие
ся против фашизма, отда.ти свои жизни за 
дело нации, за демократию, свободу, про
гресс и мир. Они являются примером пат 
риотической борьбы, когда человек всем 
сердцем любит свой народ и свою родину. 
Они учили нас, что победа над врагами 
народа может быть одержана только тогда, 
когда все противники милитаризма и фа
шизма сплотятся в единое патриотическое 
народное движение. Эта национальная за
дача является сейчас в Западной Герма-

' НИИ и Западном Берлине требованием ю -  
мента.

I Поэтому, помня завещание героев дви
жения сопротивления фашизму, мы протя
гиваем руку воем, кто, питая глубокую 
любовь К отечеству, ненавидит милита
ризм и фаш1гзм. Омертельный враг челове- 

I чества германский милитаризм и фашизм 
I должен быть устранен навсегда, 
i Далее в обращении отмечается, что для 
успешной борьбы против возрождения гер
манского милитаризма, против ремилита
ризации Западной Германии, для того, 

I чтобы расчистить путь «  скорейшему вос
соединению Германии на мирной и  демо
кратической основе, необходимо единство 
действий немцев Востока и Запада Герма,

' НИИ.
I В обрашенпи содержится призыв в тру- 
! дящимся принять активное участие в ме- 
I роприятиях, которые будут проводиться в 
международный день памяти жертв фа- 

' шнзма.

Открытие 87-го конгресса 
британских тред-юнионов

САУПОРТ, 5 сентября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня в Саутпорте открылся 
87-й ежегодный конгресс британских 
тред-юнионов.

Конгресс открылся выступлением пред
седателя генсовета БКТ Геддеса. Коснув
шись международного положения, oji при
знал положительные результаты Женев
ского совещания глав правительств четы, 
рех держав и заявил: «Мы должны пом
нить, что между Востоком и Западом необ. 
ходимо установить добрые отношения, ес
ли мы хотим, чтобы во всем мире снова 
установился подлинный мир». В то же 
время Геддес призывал сдержанно отно
ситься в создавшейся в результате сове
щания атмосфере доброжелательства и вы
разил опасения по поводу распростране
ния «коммунистических идей».

Геддес остановился также на возрастаю, 
щих экономических трудностях Англии. 
В отношении забастовочного движения 
Геддес занял позицию, близкую в позиции 
предпринимателей и правительства, кото
рые утверждают, будто забастовки явля

ются одной из причин ухудшения вкошу 
мического положения страны.

Поел© выступления Геддеса вонгресв 
приступил в осуждению отчетного доклад 
да генсовета. опубликованного ранее. Этот 
доклад —  объемистый документ в 242 
страницы —  касается различных сторок 
деятельности генсовета за истекший год и 
излагает его позицию по вопросам внут
ренней и внешней политики.

В конце сегодняшнего утреннего засе
дания было объявлено, что конгресс полу
чил приветственное послание от ВЦСПС. 
Это сообщение было встречено дружными 
аплодисментами делегатов. Представитель 
объединенного профсоюза машиностроите
лей Крейн предложил направить ответную 
телеграмму советским профсоюзам. Предсе
датель генсовета БКТ Геддес заявил, что 
генсовет принимает приветствие ВЦСПС ж 
что ответная телеграмма будет послана 
«обычным порядком». (Это означает, что 
ответная телеграмма будет послана от 
ид1енй генсовета и не будет обсуждаться 
на конгрессе).

К положению в Марокко
ПАРИЖ, 5 сентября. (ТА(Х). По сооб

щениям фрашдузской печати, в Марокко 
7 тысяч французсарих солдат, поддержан
ных танками и авиацией, ведут «проче
сывание» местности в районе Уэд Зем. 
Среди марокканцев произведены много
численные аресты. Газеты сообщают, что 
солдаты французского иностранного легио
на и парашютисты устраивают облавы на 
марокканцев, грокинувших деревни и ук
рывшихся в горах.

Как сообщает агентство Ф^анс Пресс, 
сегодня на Мадагаскар прибыл генерал 
Жорж Катру в сопровождении начальника 
канцелярии министра иностранных дел
А. Прису. Полагают, что Катру будет ве
сти переговоры с бывшим султаном Ма
рокко Бен Сефом. Для этой же цели на 
Мадагаскар прибыла делегация маровжак. 
ских политических деятелей.

Преследование алжирцев во Франции

ПАРИЖ, б сентября. (ТА(Х). Вчера на 
всей территории Франции, в том числе в 
Париже. Лионе. Марселе, Клс1рмоя-Фер(ране 
и язугих промышленных* городах, поли
ция произвела массовые обыски, проверку 
документов, аресты и допросы алжирцев, 
проживающих во Франции.

--------------------------□  □  □

По сообщению министерства внутрея-^ 
них дел, цель операции— выявление «се- 
всроафрикандев, связанных с алжирски
ми нащгоналистическими организациями, 
распущенными франод'зскими 'властями».

Как видно из сообщения газеты 
«Монд», в одном лишь Марселе было ара- 
стовано 300 человек.

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 7 сентября ожидается пере
менная облачность, преимущественно 
без осадков. Ветер северо-западный, 5 — 
10 метров в секунду. Температура воз
духа 10 — 15° тепла.

В последующие два дня переменная 
облачность, местами небольшой дождь. 
Ветер слабый. Утром местами тумана 
Температура воздуха ночью 2° мороза 
—3° тепла, днем 10— 15° тепла, в кон
це небольшое потепление.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Кемеровского театра 
музыкальной комедии

7 сентября — «Чужой ребенок».
(Последний раз).

6  сентября— «Свадьба в Малиновке».
9 сентября — «Марнца» (последний 

раз).
Гастроли театра иузкомедни перене

сены в помещение Дома офицеров.
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня. вечерних — в 8 часов вечера.

^ О ^ С К А О  С ТУ Д И Й

7 сентября. 20.00. Хроникально-доку- 
ментальные фильмы: «Советская Лит
ва», «Советская Киргизия».

8 сентября 20.00. Хроникально-доку-
меа!тальные фильмы: «Новости дня»
№ 44, «Сибирь на экране» 32, 33, 
34, 35. киноочерк «За морским зверем».

21.00. Хроникальный фильм «Люди 
доброй воли».

В связи со сгроительнылти и монтаж
ными работами Кировский райпромком- 
бинат ггредулреждает граждан, имею
щих посадки огородных культур в рай
оне райпромкомбината по уладе Герце
на. о немедленном освобождении зе
мельных участков.

кировский райпромкомбннат.
3 —2

Кировский райпромкомбннат выпол. 
няет заказы по ремонту пишущих, элек- 
тросчетных машин, кассовых аппаратов, 
швейных машин и патефонов, заключает 
договоры на постоянное обслуживание 
ремонтом пишущих машин, электросчет- 
ьых и кассовых аппаратов.

Мастерская обеспечена высококва
лифицированными специалистами.

Обращаться: г. Томок, проспект име
ни Ленина, 26. 3 —2

Кинотеатр имени М. Горького. 7 сен
тября — «Дон Жуан». Сеансы: 10-25, 
12-00, 1-35, 3-10, 4-45, 6-20, 7-55,
9-30, 11-00. Для детей — «Я и мой 
дедушка». Сеанс в 9 часов утра.

С 8 сентября — «Пышка». Сеансы: 
11-05, 12-30, 1-55, 3-20, 4-45. 7-35,
9-00, 10-25. Для детей «Гаврош». Сеанс 
в 9-30 утра,

8 сентября в 6-10 вечера демон
стрируется хроникально-документаль
ный фильм «Правительственная делега
ция Демократической Республики Вьет
нам в Советском Союзе».

Клуб имени Сталина. 7 сентября — 
«Бесприданница». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

8 сентября — «Актриса». Сеансы: 
4. 6. 8. 10.

Кинотеатр шпени И. Черных. Боль
шой зал. 7 сентября — художественный 
фильм «Женщина без прошлого». Сеан
сы: 11. 1, 3. 5, 7, 9. 11. Малый зал.
7 и 8 сентября — индийский художест. 
венный фильм «Ураган». Сеансы: 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Для детей 8 
сентября — «Команда с нашей улицы». 
Сеансы: 10-30, 12-30.

Кинотеатр в городском саду. 7 —8 
сентября — художественный фильм 
«Женщина без прошлого». Сеансы: 2,
4, 6, 8. 10 Для детей — художествен
ный фильм «Как закалялась сталь». 
С̂ еаыс в 12 чаоов дня.

Кинотеатр у Белого озера. 7 сентяб
ря — сеанс кинохроники. Демонстри
руется цветной художественный фильм 
«На Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке». Сеанс в 6 часов вечера. Це
на билета 1 рубль.

Томская областная контора кинопро
ката с  8 сентября выпускает на экра
ны новый докулФентальный фильм — 
«Правительственная делегация Демокра
тической Республики Вьетнам в Совет, 
ском Союзе».

Производство центральной студии до
кументальных фильмов, 1955 г.

»  1

Томская областная контора „КИНО ПРО КАТА" 

с 8 сентября 1955 года 

в ы п у с к а е т  на э к р ан  х у д о ж ест в ен н ы й  ф ильм  

П Ы Ш К А .  (по ГИ де МОПАССАНУ)

Сценарий и постановка Михаила Ромма.

В РОЛЯХ АРТИСТЫ: Г. Сергеева. А. Файт, А. Горюнов, Ф,. Раневская, 
П. Репнин и другие.

Производство киностудии .Мосфильм*, 1934 г. Озвучание 1955 г.

Вновь организованному строительному тресту требуются на постоян
ную работу: строительные рабочие всех специальностей, инженеры, технн- 
зш-строители, механики, плановики, счетные работники, служащие н 
секретарь-машинистка.

Для рабочих, не имеющих специальности, при тресте организованы 
1фаткосрочные курсы.

Обращаться: г. Томск, Плетневна, 10, отдел кадров, в часы занятий.

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием в дневные группы бухгалте. 
ров и в группы счетоводов промышлен
ного и колхозного учета.

Сбор всех поступающих для бформле- 
кия — 12 сентября, в 2 часа дня.

Обращаться: г. Томск, улица Маяу- 
шина, 14.

2 —2

Доводится до сведения организаций и 
частных лиц г. Томска, что завод «То.м. 
кабель» имеет в продаже в неограничен, 
ном количестве мешкотару по цене 
4 рубля 50 копеек и 7 рублей 50 копе
ек за штуку.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло. 
щадь, 4, телефон 23-28. 3  —3

Утерянную круглую печать Томского 
асфальто-бетонного завода с 31 августа 
1955 года считать недействительной.

Томскому мединституту требуются: 
машинистка, уборщицы, препараторы, 
лаборанты клиничестше.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2, отдел кадров.

2 —2

Томскому облкниготоргу требуются на 
постояннзчо работу: бухгалтер, грузчики 
на автомашины.

Обращаться: г. Томок, переулок Ба- 
тенькова, 5, в часы занятий

2 —2
Томской конторе «Желдорпроект» 

требуются: инженеры н техникн сантех
ники, дворникн, кочегары, слссарн, шо
феры и рабочие полевых партий.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2 - 2

Томскому центральному аптечному 
осладу требуются: фармацевт — заведу
ющий отделом, фармацевты для работы 
в сельской местности, упаковщики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 21, телефон 37-21.

Требуется опытный электрик-аккуму
ляторщик, знакомый с электрооборудо
ванием автомобилей.

Обращаться: г. Томск, улица имени 
Шишкова, 13, автобаза То.мского обла
стного управления торговли

2 — 1

Томскому техучастку срочно требу
ются; кочегары, масленщики, помощни
ки механиков, матросы, рулевые, рабо
чие партий.

Принятые в плавсостав обеопечиза- 
ются бесплатным питанием, каютами.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Томи. 14, 3 — 1

Гр-ка Щеблыкина Розалия ItoHoran 
тиновна, проживающая в г. Томске 
улица Ярославская, 27, кв. 1, возбуж 
дает дело о разводе с  гр-ном Щеблыки 
ным Георгием Максимовичем, прожива 
ющим в г. Томок©, улица Фрунзе, 35, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном . суде 1'Го участка Кировского 
района г. Томска.

Адрес рсдакпин гор То!КСк просо вм. Ленива, 13. телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42. ред&ьтора — 37-37, зам. реаактора 
87-77 н 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, швод в культуры 42-46. сельского хозяйства — 37-39. оромышлепного — 37 75, отдела

бухгалтерив в отдела объяв.тевай 37-36. стевографисткв — 52-

Гр-н Бревнов Тимофей Ефимович, 
проживающий в г. Томске, Коммунисти
ческий проспект, 47. кв. 2, возбуждает 
дело о разводе с гр-кой Бревновой Та
тьяной Венедиктовной, проншвающей в 
г. Томске, улица Крылова, 40, кор
пус 2 — 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г, Томска.

— 51-75. ответ, секретаря — ЗГ 19, секреларията — 42- 
писем — 37-38 в 31-47. отдела информации — 51-61, 

02. директора типографии — 37-72.

40, отделов: партийной ашзни —
зам. зав. издательством — 52-23,

К 305683 г, Томск, типография М  2  Долиграфиздата, Тираж 72.000 экз. Заказ №  2849


